
JUEVES 18  DE JULIO DE 2019    I   AÑO LXXVI   I   N° 27.436   I    Región de Coquimbo   I  24  páginas   I  Valor: @eldia_cl Facebook LIVE /diarioeldia.cl$300 Escúchanos en www.diarioeldia.cl

AGRICULTURA

Alcaldes de las 15 comunas de la 
Región viajaron a Santiago para 
reunirse con el titular de la carte-
ra agraria y exponer la delicada 
situación que vive la zona. 

PERROS CALLEJEROS 
IMPACTAN AL TURISMO

VISITAS CRITICAN PRESENCIA DE CANES EN LAS CALLES DE LA REGIÓN 

Desde la municipalidad de La Serena advierten que no han recibido denuncias formales, 
pero reconocen que el tema es una preocupación constante.

 FOTOGRAFÍA:  LAUTARO  CARMONA
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En la Avenida del Mar, un sector eminentemente turístico, también proliferan los perros callejeros, que incluso conviven con los visitantes. 
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SOCIAL

VECINOS DE OVALLE
INQUIETOS POR LA 
DELINCUENCIA
En las poblaciones 8 de Julio, 
Agrícola y Media Hacienda cla-
man por más seguridad y acu-
san que “están tomadas” por tra-
ficantes que los obligan a vivir 
atrapados por el miedo, luego 
que el día feriado ocurriera otro  
hecho policial.

En el primer trimestre del 2018,   
las personas que se acogieron a 
la Ley de Insolvencia y Reempren-
dimiento llegaron a 127.

PERSONAS 
EN QUIEBRA 
AUMENTAN 
EN UN 87%

12

EN LA REGIÓN 

DEPORTES

NUEVO GOLEADOR 
DE CD LA SERENA 
A la espera de practi-
carse los exámenes 
médicos y estampar 
la firma que lo ligue 
a los granates, 
se encontraba 
ayer el delante-
ro argenti-
no Franco 
Olego (32 
años), quien se con-
virtió en el último 
goleador del Tor-
neo Federal  A de 
ese país. 17

MINISTRO WALKER VENDRÁ 
POR EMERGENCIA HÍDRICA

15
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s usted de centro, 
centroizquierda o iz-

quierda? Si su respuesta es sí, 
entonces forma parte de un 
gran número de personas. Un 
77,3% para ser preciso y que, 
según la primera Encuesta de 
Opinión Pública de la UCN 
agrupa a quienes dicen estar 
representados por esos sec-
tores y muy especialmente 
por el Frente Amplio, el que, 
después de aquellos que 
no se sienten reflejados en 
un partido político, ven en 
este conglomerado un ór-
gano que sí los representa, 
situación que se evidencia 
en el 7% obtenido, muy por 
sobre la Ex Nueva Mayoría y 
Chile Vamos.

Un punto de partida inte-
resante si se considera que 
la cifra obtenida es también 
una muestra del alto interés 
que una coalición como es-
ta logra principalmente en 
jóvenes y adultos jóvenes. 
Porque, hoy, son ellos mis-
mos quienes se atreven a 

El momento para ampliarse y converger

sociólogo y encargado macro zonal norte de 

Convergencia Social

liderar un cambio desde el 
Parlamento y desde regiones 
como Tarapacá y Valparaíso, 
modificando por completo 
el eje sobre el cual estaban 
girando el diseño y la aplica-
ción de políticas públicas en 
los últimos 30 años.

Comienzo difícil, pero no 
imposible para una fuerza 
política y social que aspira 
a representar y empoderar 
a las personas, situándolas 
como figuras relevantes en la 
toma de decisiones y, sobre 

todo, capaces de asegurar 
viabilidad y conducción a las 
propuestas que quieren ha-
cer de este un Chile distinto.

Un territorio que anhela 
justicia y probidad para vol-
ver a conquistar a quienes 
ya no confían ni participan, 
pero que esperan que las 
instituciones sirvan para 
profundizar los cambios y 
no para ahondar en la des-
igualdad ni fomentar la co-
rrupción que tanto indigna.

Un país distinto que, tal 
como señala la encuesta, se 
preocupa de temas como 
sequía, cambio climático, 
desempleo, salud y delin-
cuencia. Todos ellos asuntos 
en los que el Frente Amplio 
tiene algo que decir, traba-
jando con una ciudadanía 
que busca una mejor calidad 
de vida y que confía en que 
declarar ser parte de una        
–ahora- tímida cifra ayudará a 
que las ideas converjan y ese 
sueño de un Chile distinto 
jamás se detenga.

Felipe Cárcamo

¿E Comienzo difícil, 
pero no imposible 
para una fuerza 
política y social 

que aspira a repre-
sentar y empode-

rar a las personas, 
situándolas como 
figuras relevantes 
en la toma de deci-

siones. 

Uno de nuestros reporteros ciudadanos nos envió esta fotografía para solicitar al municipio de Co-
quimbo, reparar el colector de aguas lluvias que está dañado. Este se encuentra en calle 21 de mayo.

SOLICITAN REPARACIÓN DE COLECTOR EN COQUIMBO

Maria Cecilia Gomez Barrios: “¡Excelente!, tan-
to curao, tanto vicio”.

Maritza Alejandra Robles: “Ojalá sea efectivo y 
no sigan funcionando. Hay demasiada prostitu-
ción encubierta en el centro de La Serena”.

Antonio Damico Davagnino: “Me llama la 
atención que el informe de SERNATUR es 
vinculante al momento de otorgar las paten-
tes de alcoholes y la ley dice que la JJ.VV. y 
Carabineros deben ser atendidos y la municipa-
lidad no lo requiere, es decir, no es vinculante”.

Mauricio Héctor Vega Barría: “Erradicar la es-
coria social indeseable. Estupendo, esta ciudad 
debe potenciar el turismo de calidad y no de 
patos malos. Estos locales generan borrachos, 

CONCEJO MUNICIPAL RECHAZA PATENTES 
A OCHO LOCALES DEL CENTRO DE LA SERENA

En la mayor parte de los casos la decisión se fundó en un informe emitido por Sernatur.

Envíe sus cartas al Director, con una extensión máxima de 1.500 caracteres, con espacios incluidos, con la debida identificación, 
nombre, rut y número telefónico, a: • www.diarioeldia.cl,  •oficinas comerciales,   • a nuestros e mails :  director@eldia.la   crojas@eldia.la
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Las opiniones vertidas en esta sección son de exclusiva responsabilidad de quienes las emiten y no reflejan necesariamente el pensamiento 
de diario El Día
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>    LO MÁS COMENTADO EN LA WEB

tráfico de drogas, prostitución y delincuencia”.

Mauricio Espinoza Miranda: “La misma noticia to-
dos los años, después sale la noticia de la apelación 
de los locatarios y después la noticia de que se les 
renovó la patente por algún tipo de acuerdo”.
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a derecha basó su cam-
paña, tanto en esta oca-

sión como el 2009, enfatizando 
en que sería capaz de realizar 
una gestión más eficiente. 

Las encuestas indican que 
hoy, en todas las áreas, la evalua-
ción es deficiente.Sin embargo, 
varias de las autoridades han 
perdido sus cargos no por ello, 
sino por sus dichos. 

Así ocurrió, primero, con el 
exministro de Educación, se-
ñor Varela, quien, refiriéndose 
a los reclamos de padres y apo-
derados por la infraestructura 
de los colegios, sostuvo: ¿Por 
qué no hacen un bingo? Antes 
había calificado los abusos 
en materia de género como 
“pequeñas humillaciones”.

Luego, el fugaz ministro de 
Cultura, señor Rojas, fue remo-
vido con ocasión de conocerse 
sus escritos en torno al Museo 
de la Memoria y los Derechos 
Humanos, al que apuntó co-
mo: “Más que un museo (…) 
se trata de un montaje cuyo 
propósito, que sin duda logra, 
es impactar al espectador, 

Frases desafortunadas, bingos y vida social

senadora PPD por la Región de Coquimbo

dejarlo atónito, impedirle 
razonar (…) Es un uso des-
vergonzado y mentiroso de 
una tragedia nacional que a 
tantos nos tocó tan dura y 
directamente...”

Más recientemente, fue 
el subsecretario de Redes 
Asistenciales, señor Castillo, 
quien refiriéndose a la con-
gestión que se observa en los 
consultorios, manifestó: “Los 
pacientes siempre quieren ir 

temprano a un consultorio, 
algunos de ellos, porque no 
solamente van a ver al médico, 
sino que es un elemento social, 
de reunión social”.

No es posible que en 
Educación y Salud, ante los 
permanentes problemas en 
materia de infraestructura, 
equipamiento y atención 
de calidad y oportuna, se 
pretenda que los usuarios 
hagan obras de caridad para 
financiarlos o se afirme que 
los pobladores hacen colas 
desde tempranas horas para 
hacer vida social. Tampoco 
es aceptable el nivel de in-
dolencia mostrado ante el 
drama que persiste en miles 
de chilenos, víctimas de la 
dictadura.

Son dichos realmente la-
mentables que muestran 
una escasa sensibilidad con 
problemas muy graves de la 
sociedad chilena. 

Más aún cuando provienen 
de quienes, precisamente, 
los tienen a su cargo. No hay 
gestión ni empatía.

Adriana Muñoz d’Albora

L No es posible 
que en Educa-
ción y Salud se 

pretenda que los 
usuarios hagan 

obras de caridad 
para financiarlos 

o se afirme que 
los pobladores 

hacen colas desde 
tempranas horas 
para hacer vida 

social. 
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Opinión

a inversión privada 
resulta fundamental en 

el desarrollo de la región y en 
la medida que se brinden las 
facilidades para que se concre-
ten proyectos en las diferentes 
áreas productivas con las que 
se cuenta, se avanzará en las 
acciones propuestas, como la 
generación de fuentes de tra-
bajo.

Esto último trae consigo el 
mejoramiento de la calidad de 
vida y la consolidación de un 
proceso socioeco-
nómica que resul-
ta fundamental 
para seguir avan-
zando.

Hasta hace un 
tiempo, el país 
experimentó un 
estancamiento en 
la inversión, fun-
damentalmente 
por los engorrosos y largos 
trámites exigidos a los empre-
sarios, situación que tuvo un 
cambio con la decisión del 
Gobierno de adoptar medi-
das tendientes a incentivar 
la presentación de iniciativas 
económicas y agilizar su mate-
rialización.

Para ello se impartieron nor-
mas a las diversas entidades 
que tienen que resolver sobre 
esta materia.

De hecho se dio a conocer 
hace unos días que, en mate-
ria medioambiental, fueron 
aprobados más de un cente-

nar de proyectos, que signi-
fican una inversión de poco 
más de seis mil millones de 
dólares.

La tramitación disminuyó 
en un 9%, teniendo como base 
el segundo trimestre de 2019, 
respecto a igual período del 
año anterior, de acuerdo con 
un informe proporcionado por 
la Cámara Chilena de la Cons-
trucción y la Confederación de 
la Producción y el Comercio.

Esto es algo que debe asumir 
la región, en la 
previa del proceso 
final de descentra-
lización del país 
con los nuevos 
actores que serán 
incorporados, 
luego de la elec-
ción de goberna-
dor regional, en 
diciembre próxi-

mo, sí es que se realiza y no se 
posterga.

En este escenario cumple un 
papel relevante la Corpora-
ción Regional de Desarrollo 
Productivo que agrupa al sec-
tor público-privado para pro-
mover, justamente, el progreso 
y los resultados han sido satis-
factorios, aunque se requiere 
seguir profundizando.

Con esta finalidad se están 
sosteniendo reuniones con las 
autoridades comunales de la 
región y ese es un indicador 
de que se marcha por buen 
camino.

Agilización de los trámites
en proyectos de inversión

L

por: Maeze

Respetemos los estándares 
de salud en Chile

ace diez años se comenzó a reali-
zar el Examen Único Nacional de 

Conocimientos de Medicina (Eunacom), 
prueba que habilita para trabajar en el sistema 
de salud pública del país y que en el presente 
año  cumplió cifra  récord con 4.500 médicos 
realizándolo. Pese a su alto nivel de reprobación, 
el número de profesionales extranjeros que 
aprueba el test aumentó 12 veces entre 2009 
y el año pasado.

Como Sociedad Chilena de Cirugía Plástica 
(SCCP) queremos resaltar en la importancia 
de la realización de este examen,  para que se 
les garantice a los pacientes su derecho a una 
salud de calidad, siendo atendidos  por un 
médico acreditado. Este examen no determina 
ni certifica especialidad médica, certifica lo 
que conocemos como “médico general”.  En 
este sentido, creemos que el EUNACOM es un 
instrumento válido de medición de aptitudes 
y conocimientos y apoyamos totalmente que 
esta prueba se siga realizando para subir el 
nivel de la medicina en Chile. También es 
importante advertir a la población que aque-
llos médicos que aducen una certificación de 
especialidad por haber aprobado este examen 
faltan a la verdad.

Todas las personas, tanto las que se atienden 
en el sistema público como en el privado tienen 
el derecho a ser atendidas por un profesional 
capacitado y certificado. En este sentido, como 

H
 Dr. Claudio Thomas

Presidente de la Sociedad Chilena de Cirugía Plástica

Educación, un descalabro

or estos días casi todas las universida-
des están ofreciendo cursos (algunas 

obligan a tomarlos) de técnicas pedagó-
gicas para que sus académicos efectúen 
clases similares a las que se imparten en 
los colegios.

Los iluminados que inventaron las téc-
nicas que han conducido a la educación 
a un descalabro, ahora tienen la técnica 
para salir de la bancarrota intelectual que 
ellos mismos generaron.

¡Y el modelo sigue intacto…!
Éste consiste, por una parte, en infantilizar 

a los estudiantes universitarios transfor-
mándolos en paidos, es decir, en niños (en 
eso consiste el pedagogismo) y, por otra, 
en tratar a los académicos como obreros 
intelectuales (carentes de reflexividad) 
que están al servicio de una técnica ideada 
por unos chapuceros cuya especialidad es 
vender pirita.

P

>    CHISTE DE EL DÍA

Esto es algo que debe 
asumir la región, en 
la previa del proceso 

final de descentraliza-
ción del país con los 
nuevos actores que 

serán incorporados, 
luego de la elección de 
gobernador regional.

Luis R. Oro Tapia

Profesor universitario

SCCP luchamos constantemente para que los 
pacientes sean tratados con profesionales 
certificados y en centros médicos que tam-
bién tengan la acreditación correspondiente, 
de esta manera encaminarnos a una mejor 
calidad de salud a nivel nacional.
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Actualidad

Un nuevo hecho de sangre golpeó a la capital de 
Limarí. El escenario fue la población 8 de Julio, una 
de las “zonas rojas” de la comuna donde un hombre 
fue apuñalado. Pero la delincuencia no está sólo en 
este sector. Nos sumergimos en la realidad de los 
vecinos de Villa Agrícola y Media Hacienda, donde 
los habitantes claman por mayor seguridad y acusan 
que los lugares “están tomados” por traficantes que 
los obligan a vivir atrapados por el miedo.

OVALLE: 
POBLACIONES 
EN PELIGRO

EL DRAMA DE SUS HABITANTES POR LA DELINCUENCIA

“Se pasaron de la raya otra vez, pero no 
me sorprende para nada”, dice con una 
mezcla de rabia y resignación la señora 
Claudia Campusano, adulta mayor de la 
población 8 de Julio, en Ovalle.

La mujer recuerda con nostalgia cuando 
llegó al sector en 1978 y todo era distinto. 
“Ahora no podemos ni salir a la calle”, 
asevera, temerosa. Sobre todo después del 
hecho ocurrido la mañana del martes, en 
la Avenida El Romeral con Los Lirios, donde 
un hombre de 40 años fue apuñalado, 
quedando gravemente herido.

Todavía no se establece la dinámica de 
los hechos y no existen detenidos como 
presuntos autores. El herido, quien también 
reside en el sector, hizo uso de su derecho 
a guardar silencio y no quiso entregar ma-
yores antecedentes a la investigación que 
lleva a cabo la Brigada de Homicidios de la 
PDI. Pero este episodio es sólo la punta del 
iceberg, tal como lo señala Claudia, mien-
tras desde las afueras de su casa vuelca su 
mirada hacia la animita de José Jorquera 
Carvajal, “el Cuesco”, quien en abril del año 
2017 también fue apuñalado y muerto en 
el pasaje Las Orquídeas, tiñendo de sangre 
a la población. “Se pasaron de la raya, otra 
vez”, insiste la vecina.

UNA REALIDAD QUE SE EXTIENDE  
La propia Claudia Bustamante alza la 

voz. Asegura que la inseguridad “no da 
para más”, y que “ni Carabineros ni nadie 
hace nada porque les da miedo entrar a la 
población. El tráfico de drogas tiene toma-
do al sector. Todos los días yo misma veo 
cómo viene gente de otros lados a comprar 
droga, llegan y el colectivo los espera, y 
cuando ya han comprado lo que quieren 
se van en el mismo colectivo. Están todos 
coludidos”, acusa.

Muy cerca del lugar donde apuñalaron 
al hombre de 40 años la mañana del mar-
tes hay un local comercial. Allí, uno de 
los trabajadores ratifica lo expresado por 
Bustamante y emplaza a las autoridades a 
hacer algo. “No puede ser que uno que trata 
de ganarse la vida dignamente ponga en 
riesgo su vida cuando llega y cuando sale 
del trabajo, porque andan estas personas  
apuñalando y disparándole a la gente”, 
enfatiza.  

ENTRE LA BASURA Y 
LA DELINCUENCIA

“No vayan a la plazoleta”, nos dijeron en el 
recinto comercial. Pero no pudimos seguir 
su consejo. Subiendo por la población 
encontramos a Judith Vergara, quien ha  
vivido toda su vida “en La 8”. Tiene su casa 
muy cerca de la plaza del sector, en Los 
Lirios con Los Nogales, y corrobora que se 
trata de un lugar muy peligroso. Allí se pro-
duciría buena parte de la venta de drogas y 

también sería un foco para el consumo de 
pasta base. “Esta población siempre ha sido 
insegura, pero en los últimos años, con el 
tema de la droga, las cosas se salieron de 
control. Llegó mucha gente de afuera que 
trajo muy malas costumbres”, asegura 
Judith, quien tiene una hija de 10 años a 
la que, por temor, no la deja salir a la calle 
sola, por ningún motivo.

Además de la delincuencia, los vecinos de 
este sector deben lidiar con microbasurales 
que contribuyen aún más para aumentar 
la sensación de inseguridad en la que se 
encuentran sumidos y que, dice Vergara, 
son un claro ejemplo del abandono que 
vive la población. “Aparte de que tú no 
ves a Carabineros nunca, en el municipio 
tampoco ayudan mucho. Nos sacaron 
unos basureros grandes que teníamos y 
producto de eso, acá estamos rodeados de 
basurales, con plagas de ratones, y encima 
con delincuentes”, reclama.

FALTA DE LUMINARIAS
Clara Ramírez vive en el pasaje los Jazmines. 

Para ella, llegar a su casa después de las 
seis de la tarde, cuando empieza a caer la 
noche es un martirio. Asegura que la falta de 

JUAN CARLOS PIZARRO
Ovalle

La imagen corresponde a la animita que recuerda a Roberto Fernández, menor de 15 años asesinado a balazos en Villa Agrícola, producto 
de una equivocación de un grupo de delincuentes.

UAN CARLOS PIZARRO A.

@eldia_jcpizarro
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EL DRAMA DE SUS HABITANTES POR LA DELINCUENCIA

iluminación en la calle está mermando se-
riamente su calidad de vida, ya que convierte 
su calle en un lugar propicio para quienes 
cometen acciones ilícitas refugiándose en 
la oscuridad de la noche. “Este tema lo he 
hablado en la Junta de Vecinos y ellos se 
comprometieron a solucionar el problema, 
pero creo que no han hecho nada, así que 
tendremos que seguir encerrándonos 
temprano en nuestras casas. Pero ni eso 
basta, porque a mí ya me intentaron abrir 
la puerta en una oportunidad. No se puede 
vivir tranquilo”, puntualizó.

EL DOLOR DE VILLA AGRÍCOLA
“La única muerte es el olvido” es la frase 

que se puede leer en la animita recordatoria 
de Roberto, menor de 15 años quien fue 
acribillado y muerto la noche del viernes 12 
de abril, en calle Hugo Pinto Reyes, esquina 
Renato Vergara, en Villa Agrícola, otra de las 
“zonas rojas” de la capital de Limarí.

Una vela prendida da cuenta de que mo-
mentos antes alguien estuvo haciéndole 
compañía. Su caso impactó a la región 
entera, sobre todo luego que se conociera 
que nada tenía que ver en el asunto y que 
recibió los balazos producto del error  de 
un grupo de delincuentes que buscaba 
“ajusticiar” a otra persona. Simplemente, 
estaba en el lugar menos indicado, en el 

peor momento.
No se trata de un hecho aislado en el sec-

tor, que desde su entrega el 2010 ha debido 
lamentar cuatro homicidios, algo que sin 
duda preocupa a los dirigentes vecinales del 
sector. Así lo consigna Rebeca, presidenta 
de la agrupación Adelanto y Seguridad, 
quien atribuye la creciente inseguridad y el 
tráfico de drogas a la falta de preocupación 
y espacios para la juventud, algo de lo que 
ninguna autoridad se habría preocupado, 
hasta ahora. “Hoy en día tú sales a una 

población y no encuentras canchas para 
hacer deportes. Aquí en Villa Agrícola hay 
una, pero es de cemento y está obsoleta. 
Los pobres cabros no pueden ocuparla. 
Qué cuesta tener una cancha de pasto para 
el esparcimiento. Yo no creo que mucho”, 
manifestó.

Rocío Contreras también vive en el sector 
desde que se fundó y precisó que muchas 
veces ha pasado por su cabeza marcharse, 
por la falta de seguridad. “Es complicado 
que los niños no puedan andar en la calle, y 

para una igual, porque por más que una no 
se meta en cosas y sea tranquila, cualquier 
día te puede llegar un balazo y te mata”, 
aseguró la mujer.

En la misma línea, Benjamín, otro vecino, 
pidió mayor resguardo policial, ya que, según 
dice, “Carabineros se ve tarde mal y nunca”, 
y las veces que hacen rondas “pareciera 
que hacen vista gorda. Yo mismo he visto 
cómo se vende y se compra droga, ¿cómo 
ellos no lo van a haber visto entonces?”, se 
cuestiona el poblador.

MEDIA HACIENDA 
A PLENA LUZ DEL DÍA

“Iba saliendo de mi casa a votar, era día de 
elecciones. No había caminado más de una 
cuadra cuando dos tipos con capuchas me 
agarraron, me tiraron al suelo, me pegaron 
y me quitaron todo lo que tenía”, relata 
Carlos Elgueta, quien fue víctima de un 
asalto en la población Media Hacienda, a 
las 8:20 de la mañana, a plena luz del día.

Asegura que este episodio del 2017 cambió 
su forma de vida. “Yo sabía que esto era 
peligroso, pero como nunca me había 
pasado nada a mí, me confiaba. Ahora, 
después de lo que viví, trato de no andar 
solo, menos en la noche, porque en todas 
las esquinas hay cabros pidiéndote plata, y 
si no les das, vaya a saber uno lo que te van 
a hacer”, cuenta un atemorizado vecino.

“Necesitamos mayor vigilancia, porque los 
jóvenes están muy malulos”, dice otra habi-
tante del lugar, quien también, hace poco, 
sufrió un intento de robo en su domicilio. 
María es su nombre y exige que haya mayor 
preocupación, porque las consecuencias 
estarían siendo cada vez peores. “Aquí uno 
muchas veces se siente en tierra de nadie, 
como si los que tuvieran el control fuesen 
los grupos de cabros que andan por las 
calles, haciendo lo que quieren, todo por 
culpa de la maldita droga”, expresa la mujer, 
impotente ante la realidad que le toca vivir 
a diario y que hasta ahora, no se vislumbra 
cómo podría ser diferente.

PIDIENDO RESPUESTAS
Consultados, desde Carabineros precisaron 

que de acuerdo a sus registros, no ha existido 
un alza fundamental respecto a los delitos 
en estas poblaciones. Sin embargo, admiten 
que si la percepción de inseguridad es tal, 
la gente debe denunciar, de lo contrario 
ellos no pueden hacer nada. “El llamado 
que nosotros hacemos a las personas es 
a denunciar, para eliminar esa cifra negra. 
Nosotros trabajamos en base a un sistema 
que nos arroja cierta información, pero si 
no hay denuncia, esa información no entra 
al sistema y no podemos implementar una 
mayor dotación”, expresó el capitán Hugo 
Navarro, de la Tercera Comisaría de Ovalle.

Desde el municipio, en tanto, mediante un 
escrito, el alcalde de Ovalle, Claudio Rentería, 
manifestó que uno de los puntos esenciales 
de su administración era la seguridad. “En 
este sentido, hemos realizado acciones 
concretas, como la compra que hicimos, 
con recursos municipales, de dos drones 
de última generación, de los cuales uno 
lo destinamos a la PDI y otro a la Tercera 
Comisaría de Carabineros de Ovalle, con 
el objetivo que tengan una herramienta 
adicional y pruebas audiovisuales para 
combatir la delincuencia”, expresó, dando 
luces de que, pese al complejo escenario 
actual,  hay intención de mejorar. 4601iR

Carlos Elgueta vive en la población Media Hacienda de Ovalle. Fue asaltado a plena luz 
del día y desde ese momento no ha podido retomar la tranquilidad.

UAN CARLOS PIZARRO A.

04
homicidios se han registrado en Villa 
Agrícola en Ovalle, desde que se inau-
guró la población.

pobladora de Media Hacienda

Aquí uno muchas veces se 
siente en tierra de nadie, como 
si los que tuvieran el control 
fuesen los grupos de cabros 
que andan por las calles, 
haciendo lo que quieren, todo 
por culpa de la maldita droga”

MARÍA

dirigente vecinal

Hoy en día tú sales a una 
población y no encuentras 
canchas para hacer deportes. 
Aquí en Villa Agrícola hay una, 
pero es de cemento y está 
obsoleta. Los pobres cabros no 
pueden ocuparla”

REBECA

La encargada de Seguridad Pública del municipio de Ovalle, Hortensia Flores, ad-
mitió que existían problemáticas de seguridad en los sectores mencionados, pero 
aseguró que se estaban realizando trabajos para mejorar de manera integral. “En la 
población 8 de Julio, por ejemplo, hay un plan de mejoramiento completo y se trabaja 
con la PDI, con sistemas de denuncias anónimas, y varias otras cosas”, expresó.
Flores aseveró que una de las razones de la delincuencia, también en “La 8 de 
Julio”, se da porque mucha gente se fue del lugar, dejando las casas que se les 
habían entregado desocupadas, lo que generó que llegaran personas a delinquir a 
estos inmuebles. “Estas casas se están mal ocupando, entonces, lo que estamos 
haciendo es ubicar a los dueños, para que saquen a los que las tienen tomadas y, de 
no encontrarlos, actuar con un decreto de demolición de estas viviendas”, aseveró.

Seguridad municipal con el foco en “la 8 de julio”
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EN LA SERENA

Una de las críticas que hacen quienes visitan La 
Serena es que hay muchos perros vagando por las 
calles, algunos en malas condiciones, lo que les lleva 
a pensar que por tratarse de una comuna turística 
debería haber una mayor preocupación por este 
tema. Y aunque a algunos no les molesta, creen que 
la responsabilidad es de las propias personas, pero 
coinciden en que es un tema país y que no es la única 
ciudad con canes en sus calles.

En La Serena durante los últimos años 
llevan adelante una campaña permanente 
para poder controlar los perros callejeros, 
cuyos resultados,  según las autoridades, 
se verán a mediano y largo plazo y consiste 
principalmente en la esterilización y la 
entrega en adopción, a lo que se suma 
paralelamente la información acerca de 
la nueva Ley de Tenencia Responsable de 
Animales.

Pero a pesar de la responsabilidad con que 
ha asumido esta problemática el municipio, 
uno de los pioneros en contar con una clínica 
veterinaria municipal y esterilizaciones, 
las mayores críticas las recibe por ser una 
de las principales ciudades turísticas del 
país, con muchos perros que deambulan 
en sus calles y principalmente por los es-
pacios más turísticos de la comuna, como 
la Avenida del Mar.

El alcalde de la comuna, Roberto Jacob, 
ha defendido la política que ha aplicado 
desde que inició su administración, de 
esterilizar a los animales y señala que los 
primeros resultados ya se están apreciando, 
puesto que ya no se ven levas de perros en 
la ciudad y que el canil municipal cuenta 
con muy pocos perros y que en la mayoría 
son enfermos, ya que se van entregando 
en adopción.

protocolo de acciones sistemáticas con 
evaluación de su intervención, tendien-
tes a sacar a todos los perros de la calle. 
Por otra parte, existen organizaciones dedi-
cadas a rescatarlos y  trabajan arduamente 
por sacarlos de la calle y darlos en adopción”. 
Insiste en que esto parte por una responsa-
bilidad civil y ciudadana y, por otra, generar 
un plan y el control municipal de conoci-
miento público para aportar al mismo.

TOMANDO EL PULSO A TURISTAS 
Como por estos días de vacaciones arriban 

turistas a la zona, salimos a tomarles el 
pulso a los turistas que se encuentran en 
La Serena para conocer su opinión y en qué 
los afecta que se encuentren con perros en 
las calles o en los lugares que visitan.

Si bien muchos dijeron que no les impor-
taba y que era un tema que afectaba al país 
en general, no solamente a esta ciudad y que 
se deberían tomar medidas como nación. 
Hubo otros que fueron críticos indicando 
que una ciudad turística que se precie de 
tal no puede contar con un montón de 
perros vagos por sus calles, ya que afecta la 
imagen de la ciudad, son peligrosos muchas 
veces y que pueden afectar a la salud de las 
personas, ya que hay enfermedades que 
se le transmiten al ser humano, como la 
sarna, por ejemplo.

“Los perros andan en todas partes, a mí 
no me molestan, son seres vivos y dónde 
más pueden estar si no tienen casa”, precisó 
Carolina Araya, turista venida de Curicó.

Roberto Seguel, también de Curicó, men-

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena

El sector costero de La Serena es el preferido por los visitantes, muchos de los cuales critican la presencia de perros incluso en la playa, lo que creen que no se condice con una comuna turística.
LAUTARO CARMONA

los perros callejeros, sino que es una suma 
de factores. Así lo piensa la presidenta de 
la Cámara de Turismo de la Región de 
Coquimbo, Laura Cerda, quien sostiene 
que “perros callejeros, suciedad de las 
calles, rayados, vendedores ambulantes, 
todo afecta la visión de una ciudad colonial 
tan hermosa como La Serena, reconocida 
y buscada por su patrimonio y cultura. 
Por una parte, los problemas que tenemos 
son la falta de educación, cultura y concien-
cia de una parte de la comunidad, como 
aquellos que abandonan perros, ensucian 
la ciudad y no les importa cómo viven”.

La dirigenta subraya que  no sólo tiene 
que ver con turismo, sino que con calidad 
de vida.

Explica que  el municipio ejecuta acciones 
de control, “pero desconozco si existe un 

@eldia_orosales

PERROS, EL PROBLEMA DEL TURISMO

LA LEY
A pesar de los esfuerzos del municipio sere-

nense, los especialistas reconocen que tras ser 
promulgada la llamada Ley Cholito (Ley 21.020), 
hay personas que optaron por abandonar a 
sus mascotas antes que inscribirlas y arriesgar 
fiscalizaciones y multas.

Por lo anterior, los municipios han intensifi-
cado las campañas de educación, ya que creen 
que es la única forma de atacar realmente el 
problema y que las personas sean responsables 
a la hora de tener mascotas.

En La Serena, la presencia de perros en sus 
calles no sólo ha sido criticada por el peligro 
que reviste muchas veces, porque ha habido 
ataques a personas, sino porque le ha provo-
cado un perjuicio al turismo.

Aunque hay algunos que piensan que no 
sólo dañan la imagen turística de la ciudad 
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directora de Turismo y Patrimonio de la municipa-
lidad de La Serena.

Nunca hemos recibido un 
reclamo o denuncia formal de 
algún turista por este tema”

MARGARITA RIVEROS

cionó que “los dueños de los perros deberían 
hacerse responsables, de lo contrario la 
municipalidad debiera poner perreras 
municipales, como lo hacen en otros países, 
porque igual son peligrosos en la calle”. 

“Llegamos hoy día a La Serena, estábamos 
en Coquimbo, no hemos visto tantos perros 
como en Coquimbo, que había muchos”, 
afirma Jorge López, de la comuna de La 
Florida, Santiago.

Antonio Pérez, proveniente de Santiago, 
opina: “Lo que veo  es que además de estar 
en la calle, hay mucho perro descuidado. 
Se sabe que muchos son de personas que 
han tenido sus quiltritos, se cabreó y los dejó 
abandonados, pero en todas partes hay”. 

“Creo que es un problema de todas las 
ciudades, sean turísticas o no, he estado en 
otras partes y pasa lo mismo, creo que se 
deberían tomar medidas como país, aplicar 
multas a quienes dejan a sus animales en 
las calles, a quienes no los cuidan”, dice 
Rebeca Santos, de San Fernando.

Maribel Amigo, proveniente de   Concepción, 
sostiene que  “a mí me parece que no pueden 
hacer tanta gala como comuna turística con 
tanto perro en las calles. No me imaginé 
que también los iba a encontrar en la playa, 
anda harto perro suelto. Pienso que lo grave 

la municipalidad de La Serena, Margarita 
Riveros, dice que “nunca hemos recibido 
un reclamo o denuncia formal de algún 
turista por este tema”, pero reconoce 
que hay una preocupación de la muni-
cipalidad por atacarlo.

Considera que no afecta la imagen 
turística como muchos creen, “creo que 
no nos afecta, porque  hoy estamos en un 
mundo donde todos aman los animales. 
Llama la atención de cualquiera ir por 
las calles, ver perros y que la gente no se 
hace cargo de ellos y para allá vamos, a 
generar conciencia de que cada uno se 
haga cargo, que cuando encontremos 
una mascota ayudar a buscarle un hogar, 
creo que esa es la tónica de todos hoy, 
porque se ha ido generando conciencia 
respecto a ese tema”.

Otra de las ciudades turísticas del país 
es Viña del Mar, donde también sufren 
el mismo fenómeno. Allí, según catastro 
de la Unidad de Medio Ambiente, hay 
una población canina de 80 mil, con y 
sin dueño y se estima que unos 20 mil 
corresponden a perros callejeros que 
circulan por la vía pública.

SALUD PÚBLICA  
El veterinario Samuel Jiménez plan-

tea que la situación de perros en las 
calles no es un problema mayor para 
las ciudades turísticas, sino que es un 
problema que afecta a todo el país y 
explica que también es un problema 
de salud pública, ya que “los desechos 
que dejan en la vía pública contaminan 
el ambiente y favorecen la transmisión 
de zoonosis parasitarias (enfermedades 
infecciosas transmisibles en condiciones 
naturales entre los animales vertebrados 
y el hombre), plazas y parques están 
contaminados con huevos de parásitos. 
Además, en esta región se ha visto a per-
sonas afectadas por enfermedades como 
el quiste hidatídico, que es transmitido 
por los perros. Entonces, no es un tema 
que afecte solo al turismo, es mucho más 
profundo que eso”, señala.

LAS CIFRAS 
Según un estudio del veterinario Fabián 

Espínola, magíster en salud pública de 
la Universidad de Chile, en el país se 
estima  que existe un total de 3,6 mi-
llones de perros y 1,2 millones de gatos. 
En este estudio se hace una relación 
entre humanos y mascotas, con datos 
del Censo 2017, concluyendo que entre 
el 5% y el 7% de los animales no tiene un 
dueño conocido. 1601

A algunos no les molesta la presencia de canes, como a esta pareja venida de Curicó que llegó a pasar las vacaciones de invierno a La Serena 
y a disfrutar de la belleza de la ciudad y sus playas.

LAUTARO CARMONA

La Ley de Tenencia Responsable de Mascotas y Animales de Compañía, más cono-
cida como Ley Cholito, cuyas multas comenzaron a regir a partir del 12 de febrero del 
presente año, contiene una serie de normas para quienes tienen mascota. Entre éstas 
se destaca que:  La persona que tenga una mascota deberá registrarla e implantarle un 
dispositivo electrónico (microchip). Responsabilizarse de su alimentación y manejo 
sanitario. Responder civilmente de los daños que causen. Los ministerios del Interior 
y Seguridad Pública, Salud y Educación (a nivel central) y las municipalidades (a nivel 
local) deberán fiscalizar y responsabilizarse por el cumplimiento de la ley. Las organi-
zaciones sociales de cuidado y protección animal tendrán que promover la educación 
en la ciudadanía. Para ello, se desarrollarán fondos concursables.
Además, el nuevo marco jurídico contempla tres ejes principales:
- Control de la población animal: por medio de campañas de esterilización a cargo de 
las municipalidades y fiscalización contínua por parte de los ministerios del Interior y 
Seguridad Pública, Salud y Educación.
- Identificación y registro de animales de compañía: a través de seis registros y la im-
plantación de un dispositivo electrónico (microchip), se busca vincular a cada animal 
de compañía con su dueño.
- Educación de la ciudadanía: se desarrollarán fondos concursables para que las or-
ganizaciones sociales de cuidado y protección animal postulen iniciativas orientadas 
a la tenencia responsable de las mascotas.

La Ley Cholito

turista venida de Santiego.

No se ve bien que en una 
ciudad tan linda como La 
Serena los perros anden hasta 
en la playa”.

CARMEN GLORIA FUENTES

de esto es que muchos andan transmitiendo 
enfermedades. Acá en la Avenida del Mar se 
ponen en donde están los restaurantes, es 
bien poco higiénico”.

“No se ve bien que en una ciudad tan linda 
como La Serena los perros anden hasta en 
la playa. Uno tiene una idea distinta de esta 
ciudad, pero a pesar de ser tan linda, tener 
esta Avenida del Mar que es preciosa y que 
no tengan un control sobre los perros no 
se entiende. No es necesario que los maten, 
pero deberían tener un recinto hasta donde 
derivarlos, por lo menos los que andan en la 
playa, porque tú no sabes si te van a atacar 
en algún momento”, indica Carmen Gloria 
Fuentes, de Santiago.

RESIDENTE LOCAL
Diego Larraguibel es propietario de un 

departamento en la Avenida del Mar, quien 

sostiene que el problema para ellos no es 
solamente para las vacaciones, “esto es algo 
que afecta todo el año, es probable que en 
“época de vacaciones se vea más, nosotros 
creemos que no se ha hecho lo suficiente. Se 
ha reclamado a la municipalidad, pero las 
cosas no cambian. Imagínese, este es el lugar 
más turístico de La Serena y está comproba-
do que los turistas lo tienen como un lugar 
preferido, pero el tema de los perros le hace 
un flaco favor al turismo. Muchas veces se 
ven perros a la entrada de los restaurantes 
que están en la zona costera y los turistas 
tienen que esquivarlos para poder ingresar, 
usted va a España, Grecia o cualquier parte 
de Europa que se dedique al turismo y no 
ve un solo perro en la calle”.

SIN DENUNCIAS.
 La directora de Turismo y Patrimonio de 
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Docentes postergan decisión 
sobre su movimiento

SE REALIZARÁ UNA NUEVA ASAMBLEA GENERAL EL PRÓXIMO LUNES

En La Serena se realizó una caravana de vehículos desde la Plaza Tenri hasta el sector Cuatro Esquinas, como una manera de seguir visibilizando 
el movimiento. 

LAUTARO CARMONA

La posición de los docentes en la región es la 
de acatar lo que se establece en las consultas 
nacionales.

 El gremio de profesores decidió  postergar 
hasta  el lunes 22 de julio en una nueva 
consulta nacional la resolución  sobre el 
futuro del paro, que desde los primeros 
días de junio los mantiene movilizados en 
todo el país, rechazando de esta manera 
las propuestas presentadas por Ejecutivo 
sobre el petitorio entregado al Congreso, 
el cual contiene 12 puntos a resolver.

Tras una reunión de más de 12 horas, en la 
que participaron más de 200 dirigentes, se 
definió la nueva consulta  y se determinó 
que no se cuestionará la propuesta del 
Gobierno y que los profesores sólo tendrán 
que definir si sigue la paralización o no.

Si bien algunas de las demandas ya han 
sido abordadas de manera parcial, hay 
temas considerados sensibles que re-
quieren de plazos y medidas concretas, 
según manifiestan los profesionales. Entre 
estos  puntos se encuentra la asignación 
de recursos para escuelas y la convivencia 
dentro de los recintos educacionales. 

En el encuentro de representantes del 
Colegio de Profesores, en Santiago, se to-
maron en cuenta las posturas en regiones 
y se hizo una evaluación de la situación 
actual, y aprovecharon de discutir el re-
sultado de la última propuesta.

En la consulta del 22 de julio, “los colegas 
van a poder expresar su opinión respecto 
de deponer el paro indefinido y mandatar 
al directorio nacional a elaborar un nuevo 
plan de acción para seguir luchando por 
los temas que no están resueltos y con-
seguir algún tipo de respuesta. Para eso 
hay distintos tipos de acciones judiciales, 
administrativas, legislativas”, especificó el 
presidente del Magisterio, Mario Aguilar.

Se eligió  fijar una nueva asamblea, que 
es cuando 7 regiones vuelven a clases, 
que son las que salieron de vacaciones de 
invierno, pero la discusión se entrampó 
en cuanto a qué es específicamente lo que 
se va a preguntar en esta nueva votación.

Al salir de la asamblea, el presidente 
del gremio, Mario Aguilar, explicó que 
se revisó la situación región a región, 
resolviéndose que en dicha instancia se 
decidirá la continuidad del paro, descar-
tándose que dicha decisión sea tomada 
por la dirigencia, manteniendo la política 
de democracia participativa que han 
defendido hasta ahora.

JOHANNA FERNÁNDEZ
La Serena

@eldia_johafer

presidente comunal del Colegio de Profeso-
res en La Serena

Nosotros pedimos una 
modificación completa, pero 
no ha habido una respuesta 
coherente por parte de las 
autoridades”

MARIO SÁNCHEZ

12
puntos contiene el petitorio que entrega-
ron los docentes al Congreso.

“Para nosotros es un tema de fondo, el 
que se tomen las decisiones en conjunto 
con nuestros colegas”, explicó Aguilar.

Por su parte, el presidente regional del 
cuerpo colegiado, Jorge Munizaga, viajó 

hasta la capital para estar presente en la 
asamblea y exponer  los puntos de  vista 
que han manifestado los profesores de la 
Región de Coquimbo.

A su vez, Mario Sánchez, presidente comunal 
del Colegio de Profesores en La Serena, habló 
sobre la caravana que se llevó a cabo desde 
la Plaza Tenri hasta el sector Cuatro Esquinas 
de la ciudad, como una manera de seguir 
visibilizando el movimiento a nivel local. 

Aseguró que la posición de los docentes en 
la región es la de acatar lo que se establece 
en las consultas nacionales. 

“(…) Vendrá una propuesta relacionada 
con las líneas de acción, de hecho ya se co-
noce que nosotros como gremio estamos 
interponiendo recursos ante la Contraloría 
y Tribunales para garantizar que se cum-
plan ciertos puntos del petitorio ya que el 
Ministerio no se ha dignado responderlos 
rápido y por eso estamos buscando otros 
caminos también”, precisó. 

Desde su apreciación personal, Sánchez 
considera que cada Colegio debe determinar 
si le gusta o no la decisión tomada, pues si 
bien se le ha dado bastante tribuna a ciertos 
puntos como la deuda histórica, la situación 
de las educadoras de párvulos y el tema de 
la doble evaluación que ya “está zanjado”, 
hay otros aspectos que requieren de más 
discusión como la asignación de recursos 
para escuelas y liceos, la convivencia interna 
y la estructura que funciona dentro de los 
recursos educacionales. 

“Nosotros pedimos una modificación 
completa, pero no ha habido una respues-
ta coherente por parte de las autoridades. 
Hablan de reuniones, evaluaciones y mesas 
de trabajo que finalmente se quedan en 
nada y lo que pide el profesorado son plazos 
específicos, fechas y procedimientos para 
estos temas sensibles. Yo creo que si esto se 
logra, la postura ahí cambiaría”, señaló. 6101i
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JAIME BELLOLIO

 Uno de los temas que le apasiona al di-
putado de la UDI, Jaime Bellolio, es lograr 
demostrar que las diferentes clases sociales 
pueden convivir. De hecho, en la visita que 
efectuó a la Región de Coquimbo reiteró la 
importancia de la integración social que en 
Las Condes instauró el alcalde Joaquín Lavín 
y que en la zona está llevando adelante el 
diputado Juan Manuel Fuenzalida. En entre-
vista con El Día Radio, donde admitió que 
iría de candidato a senador por Santiago, 
aseguró que las familias vulnerables, “tienen 
todo el derecho de estar emplazados en 
barrios que son de alta calidad”. 

-¿El Estado estaría dispuesto a colocar 
más recursos para que ello se efectúe?

“Sí, a futuro vamos hacia esa lógica. Hay 
distintas vías de financiamiento y depen-
diendo de si lo hacen los privados o el Serviu 
es cuánta integración hay, pero también 
uno ve un tema cultural”. 

-Pero, ¿advierte que familias del sector 
de San Joaquín no aceptarán que les ins-
talen al lado una población con familias 
vulnerables?

“Ahí hay que derribar mitos. Yo vivo en la 
comuna de Buin, donde la mayor parte de los 
proyectos nuevos que se están haciendo son 
de integración. Pero a medida que empiezan 
a crecer se dan estos desplazamientos que 
son verdaderas islas. Hay cierto desconoci-
miento de lo que significa un proyecto de 
integración social. Hay quienes tienen en 
la mente la construcción de blocks, pero 
esa no es la política que se quiere hacer. 
Son barrios más bonitos”. El congresista 
llama a no estigmatizar. Con fuerza plantea 
que suponer que una persona vulnerable 
“implicaría que habría más delincuencia 
es simplemente faltarle el respeto . A veces, 
son rehenes de los narcotraficantes o de-
lincuentes. Las familias con las cuales nos 
hemos reunidos son honestas”. 

NO A ‘LAVINIZAR’ EL CONCEPTO
-¿Le molesta que se diga que la integra-

ción social sería la nueva plataforma 
presidencial del alcalde de Las Condes, 
Joaquín Lavín?

“Hay algunos que se quieren aprovechar 
o decir que sólo lo hace Lavín porque tiene 
plata, pero no es cierto porque 
esos proyectos de integración 
existen en otras partes del 
país y lo que ha hecho el 
alcalde Lavín de manera 
muy adecuada es vol-
ver a colocarlo sobre la 
palestra”. 

-¿No sería mejor po-
tenciar el entorno de las 
familias vulnerables y no 
exponerlas llevándolas 
a otros sectores?

“Se pueden hacer las 
dos cosas al mismo 
tiempo. Una es la 
decisión de có-
mo se 

construyen los nuevos proyectos de 
vivienda social y otra es qué hacemos 
con los que ya están construidos 
donde las personas viven hoy”.

-¿Este tipo de temas son los que lo 
alejaban de la UDI, donde, incluso, 
estuvo a punto de abandonar?

“La razón por la cual me metí a la 
UDI no fue por ser conservador o 

pinochetista.Así como en los 
’90, la UDI 

t ra -

bajaba con la gente que vivía en campa-
mentos, en el 2019 está la integración social 
y la razón por la cual no me fui (del partido) 
es porque me junté con las 140 personas 
con las que he hecho política, quienes me 
dijeron ‘para qué’ (marginarse). Me dedicaré 
a las causas de la dignidad humana”.

-Pero, cuando usted avanza en esa línea 
el exsubsecretario de Salud, Luis Castillo, 
plantea que los usuarios iban a los con-
sultorios a realizar vida social…

“Lamento que el subsecretario haya salido 
porque hacía muy bien el trabajo de Redes 
Asistenciales, pero también lamento su 
frase porque está mal dicha. La gente que 
va al consultorio lo hace porque necesita 
una atención médica, no van de paseo o 
a un picnic”. 

COMULGAR CON LAS IDEAS
-¿A José Antonio Kast y Republicanos 

debieran integrarlos a Chile Vamos?
“Si el partido Republicanos está disponible 

para hacerse cargo de los principios de 
Chile Vamos, donde se respeta la dignidad 
humana o donde se condena la violación 
de los derechos humanos o la diversidad 
de las distintas opiniones, puede ser. Hasta 
ahora lo que hemos visto es que ellos no 
están de acuerdo con ninguna de estas tres 
cosas, por tanto son ellos mismos los que 
quedan excluidos”. 

 -¿Pero hoy día está cómodo en la UDI?
“Obviamente que tengo ciertas diferencias 

con parte de la política que se sigue de la 
directiva, de querer hacer esos gestos hacia 
ese sector, eso no lo comparto. Pero me 
siento cómodo haciendo política al interior 
del Congreso con la bancada de la UDI”. 

ELEAZAR GARVISO
La Serena

En proyectos de integración 
social hay que derribar mitos 

Diputado de la UDI admite que en lo de llevar a vivir a 
condominios o villas consolidadas a familias vulnerables, 
falta mayor conocimiento y existirían prejuicios que se 
deben derribar, como creer que es gente complicada. 

 De  todas maneras hay que hacer 
primarias para que Chile Vamos 

escoja a su presidenciable”. 

“José Antonio Kast  tiene que decidir 
dónde está el adversario, en Chile Vamos 
o en el Frente Amplio o el Partido Comu-
nista”, recalca Bellolio. LAUTARO CARMONA
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VERÓNICA HOFFMANN, DIRECTORA DE LA FUNDACIÓN CHILE UNIDO

Desde el año 1999, las mujeres embara-
zadas que tienen diversos problemas o 
dudas sobre la maternidad, cuentan con 
una mano que las apoya.

Hablamos de la Fundación Chile Unido, 
que lleva 20 años acompañando y brindan-
do asistencia a todas las mujeres que se 
enfrentan a situaciones de vulnerabilidad 
ante el desafío de ser madres.

Para conocer más de la labor que desa-
rrolla esta entidad, Diario El Día conversó 
con Verónica Hoffmann, directora ejecutiva 
de la Fundación Chile Unido, quien en su 
visita a la Región de Coquimbo, abordó 
diversas temáticas en torno al Programa 
de Acompañamiento Integral a mujeres 
embarazadas en situación de vulnerabilidad, 
que desarrollan en todo el país.

-¿En que consiste la labor que desarrolla 
la Fundación Chile Unido?

“Fundación Chile Unido desde hace 20 
años, a través de diversas iniciativas y pro-
gramas sociales, ha centrado sus esfuerzos 
en acompañar a la mujer embarazada en 
situación de vulnerabilidad, respetar y cuidar 
la vida del que está por nacer, fortalecer a 
la familia como núcleo fundamental de 
la sociedad.Todo a través de un trabajo 
multidisciplinario, independiente y sin 
fines de lucro”.

-¿A qué se refiere con “embarazo en 
situación de vulnerabilidad”?

“Se refiere a aquellas mujeres que al mo-
mento de enterarse que están embarazadas 
quedan solas, pierden el apoyo de sus pa-
rejas, de sus familias, por diversos motivos,  
como la falta de recursos, miedo a perder el 
trabajo o la continuidad de estudios y esto 
afecta a todos los estratos sociales. Por eso 
nuestra labor es asistirlas y acompañarlas 
en este proceso, que sientan que no están 
solas y que el aborto no es la única opción”.

-¿Cómo abordan y encuentran solución 
a un tema complejo como el aborto?

“Al estar presionada por su entorno, la 
mujer piensa en el aborto como salida. 
Pero nosotros, a través de un acompaña-
miento integral y continuo en el tiempo, 
le hacemos saber que no es la única opción 
y que la mejor decisión es ser madres. Un 
80% de las mujeres que apoyamos desis-
tieron de abortar y hoy nos agradecen no 
haberlo hecho, no queremos escuchar a 
más mujeres en el país que se arrepientan 
de haber abortado”.

JOSÉ HUERTA R.
La Serena

Un 80% de las 
mujeres que 

apoyamos desistieron 
de abortar

En su visita a la región, la encargada de la entidad 
se refirió a la labor que realizan en todo el país, 

enfocada en el acompañamiento y ayuda a mujeres 
con embarazos vulnerables. Esto ha permitido a la 
fecha, traer al mundo a 5.550 niños y niñas en todo 
Chile,cuyas madres en algún momento dudaron de 

dar a luz por diversos motivos.

-Además de asistencia y apoyo, ¿De 
qué otra forma la fundación asiste a las 
mujeres que requieren ayuda?

“Nada de esto sería posible si no conta-
ramos con una red miltidisciplinaria de 
apoyo a disposición de las mujeres. Está 
compuesta por voluntarias que acompañan 
en todo momento a las mujeres, médicos, 
ecógrafos, casas de acogida, instituciones 
de adopción, psicólogos, psiquiatras, red 
de salud pública y programas de cuidados 
paliativos”.

-No sólo las mujeres tienen dudas al 
momento de enfrentarse a un embarazo, 
¿Existe asistencia también para la pareja?

“Entregamos una asistencia integral, es 
más, muchos de los casos que tratamos 
son requeridos por parte de las parejas de 
las futuras madres, por eso se entrega un 
acompañamiento completo a la familia”.

-En Chile actualmente viven muchas 
mujeres migrantes, ¿también cuentan 
con el apoyo de la fundación?

“Desde el año 2016 que estamos apoyando 
a mujeres migrantes y cuentan con toda 
nuestra asistencia. El 34% de los casos tratados 
durante el 2018 fueron madres extranjeras”.

-Finalmente,¿Cómo pueden contactarse 
con la fundación?

“Si una mujer está embarazada y no sabe 
qué hacer, puede contactarse con nosotros 
al 800572800. A partir de ese momento no 
estará más sola”. 5801

Verónica Hoffmann, directora de la Fundación Chile Unido, se refirió a las claves de una institución que está ahí cuando mujeres con em-
barazos no deseados buscan una mano que las pueda ayudar.

En la fotografía María Victoria Reyes, directora del programa de acompañamiento junto a 
voluntarias, madres y sus hijos.

LAUTARO CARMONA

FUNDACIÓN CHILE UNICO

@eldia_jhuerta

 5.550
niños y niñas en todo el país nacieron 
bajo el acompañamiento de la Funda-
ción Chile Unido, durante estos 20 años.

Si una mujer está embarazada 
y no sabe qué hacer, puede 
contactarse con nosotros al 
800 572 800. A partir de ese 
momento, no estará más sola”
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Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

Resultados de exámenes 
disponible por internet

Sigue el debate por patentes de alcohol
A RAÍZ DE DETERMINACIONES DEL CONCEJO COMUNAL DE LA SERENA

A partir del informe emitido por 
Sernatur y el trabajo de Patentes 
Comerciales se generaron 
decisiones que para muchos son 
debatibles. Sin embargo, son los 
concejales los que tienen la última 
palabra y ellos enfrentan la materia 
bajo criterios dispares

Como informó diario El Día, 
hubo ocho patentes de alco-
holes rechazadas en la sesión 
del pasado concejo comunal 
de La Serena. Una de ellas fue 
por expendio de cervezas y 
siete restaurantes de turismo.

Esta instancia se basó 
esencialmente en el infor-
me emitido por el Servicio 
Nacional de Turismo, el que 
es vinculante a la Dirección de 
Obras Municipales. También 
influye el informe generado 
por Carabineros, aunque la 
determinación final siempre 
es entregada por los concejales.

Al respecto, mucho tiene que 
ver la visión de los dueños de 
los respectivos locales que, 
muchas veces, se acercan a 
los integrantes del cuerpo 
colegiado para manifestar sus 
inquietudes o reparos ante una 
inminente determinación. Y la 
problemática, que incorpora 
aristas diversas como la segu-
ridad y el turismo, también 
genera discusión al interior de 
los propios concejales.

 “HAY QUE ESCUCHAR”
El concejal Alejandro Pino 

Uribe (RN) señaló a diario El Día 
que “aquí hay una responsabi-

RODRIGO SOLÍS ACUÑA
La Serena

lidad que es compartida y es de 
los locatarios y de los propios 
consumidores. Cuando un 
concejal lleva un antecedente 
de votación para una patente, 
que puede cumplir con los 
requisitos a pesar de traer 
consigo informes negativos,  
es importante tener todos los 
antecedentes a mano. El punto 
es que cuando tú rechazas 
una patente y no justificas ese 
rechazo, el propietario de esa 
patente puede demandar al 
concejo, exigiendo una razón 
que sea valedera”, señaló el 
concejal, aunque esgrimió 
que si bien pueden estable-
cerse conversaciones, según 
la ley del Lobby, esto no debe 
determinar el resultado de 

El Night Club Edith fue uno de los locales afectados y por tanto, su solicitud fue rechazada.
LAUTARO CARMONA

nocturnos, donde el expendio 
de alcohol se confunde para 
que algunas personas puedan 
ejercer el comercio sexual, lo 
que también preocupa a la 
comunidad.

Al respecto, el concejal 
Robinson Hernández señaló 
que “si la prostitución no es 
delito, este municipio con 
acuerdo de este concejo tiene 
argumentos para clausurar 
locales donde personas ejercen 
dicha actividad al amparo 
de un local de expendio de 
alcoholes”.

Al respecto recalcó que “los 
locales no deben esperar ser 
fiscalizados para cumplir con 
la ley”.

AUTORIDAD 
FISCALIZADORA

El jefe de Patentes Comerciales 
de La Serena, Luis Lara,  subrayó 
que “para la renovación de 
patentes, y esto es por orde-
nanza,  debemos solicitar el 
informe de Carabineros, de 
las juntas de vecinos, de la 
Dirección de Obras Municipales 
y de Sernatur. Los informes 
de Carabineros y juntas de 
vecinos son analizados por el 
concejo, pero  si son negativos, 
eso no quita que finalmente se 
puedan otorgar los permisos”, 
argumentó.

Aldo Carpanetti, director (S) 
de Sernatur, comentó a El Día 
que “nosotros operamos a peti-
ción del respectivo municipio 
y así tomamos acciones para 
pronunciarnos respecto de la 
entrega de patentes para los 
restaurantes de turismo.  El 
municipio nos oficia y nos pide 
la opinión técnica. Nosotros 
visitamos el local, donde 
consideramos el carácter de 
atractivo que pueda tener el 
sector, además de otros como 
la construcción y arquitectura, 
pero la última palabra siempre 
la tiene el concejo comunal”, 
concluyó.  3801i    

530
patentes de alcoholes son 
las que están vigentes en la 
capital regional.

@eldia_rsolis

>  ZONA DE DEBATES

“El punto es que cuando 
tú rechazas una patente y 
no justificas el porqué, el 
propietario de esa patente 
puede demandar al concejo, 
exigiendo una razón que sea 
valedera”

ALEJANDRO PINO URIBE
Concejal

“Los locales no deben espe-
rar que haya fiscalizaciones 
para tener que cumplir con 
la ley. Sólo así se podrá 
reducir la sensación de inse-
guridad”

ROBINSON HERNÁNDEZ
Concejal

“En La Serena hay más de 
530 patentes de alcoholes 
que funcionan y están au-
torizadas. Yo he sido insis-
tente y consecuente sobre 
esta materia en el concejo. 
No es necesario tener más 
patentes”

RAMÓN GONZÁLEZ
Concejal

El concejal DC Ramón González, en diálogo con 
diario El Día, subrayó que “en la capital regional 
son más de 530 patentes de alcoholes las que 
funcionan y están autorizadas. Yo he sido insis-
tente en esta materia y cada vez que se ha debati-
do sobre este tema, he dicho que no necesitamos 
más. En ese contexto he sido claro, porque tantos 
accidentes y situaciones lamentables producto 
de esta coyuntura no son sólo casualidad. Yo soy 
médico, y si queremos fomentar una juventud con 
problemas neuronales o que no piensen bien, no 
podemos hacer esas concesiones”, subrayó el 
profesional.

Un llamado más radical

un voto final. 

RECHAZO
La concejala de Evópoli, 

Jocelyn Lizana indicó que “mu-
chas de las patentes rechazadas 
lo fueron porque venían con el 
rechazo de patente turística de 
Sernatur, las que en su mayoría 

están bien fundamentadas. 
Lo que me preocupa es que 
locales como LagerHouse se 
hayan visto afectados”.

Sin embargo, según lo señala-
do por el director regional (S) 
de Sernatur, Aldo Carpanetti, 
esto finalmente fue desesti-
mado a posteriori, debido a 

que se adjuntaron otros an-
tecedentes y el local cuenta 
con su patente.

OTROS RIESGOS
Otra polémica pasa por el 

“mal uso” de algunos locales 
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 UF 18.07.19: $ 27.953,42

 UF 19.07.19: $ 27.953,42

 COBRE (¢/lb): US$268,62

DÓLAR COMPRADOR: $ 669,00

 DÓLAR VENDEDOR: $ 695,00     

DÓLAR OBS. EE.UU.: $ 679,48

                              EURO: $ 764,92

IPC  JUNIO: 0,00%

IPC EN 12 MESES: 2,7 %

INGRESO MÍNIMO MES: $301.000

ASESORAS DEL HOGAR: $270.000Negocios

En 2018, las personas que se acogieron a la Ley de Insolvencia y 
Reemprendimiento en la Región de Coquimbo sumaban 68, cifra que este 
año aumentó a 127. Expertos entregan tips a las personas para evitar caer en 
morosidad y no tener que liquidar sus bienes.

PERSONAS EN QUIEBRA AUMENTARON 87% 
DURANTE EL PRIMER SEMESTRE EN LA REGIÓN

SEGÚN CIFRAS DE LA SUPERINTENDENCIA DE INSOLVENCIA Y REEMPRENDIMIENTO

Un explosivo aumento de personas que se 
declaran en quiebra experimentó la Región de 
Coquimbo. En el primer semestre, subió en 87% 
la cifra, contabilizándose 127 “Procedimientos 
Concursales de Liquidación de Bienes de la 
Persona Deudora”, mientras que el año ante-
rior hubo sólo 68 en este mismo periodo de 
tiempo, según cifras de la Superintendencia 
de Insolvencia y Reemprendimiento (Superir) 
a junio de 2019. Esta cifra representa el 5% del 
total nacional.

EL GRUESO DE LAS 
CIFRAS A NIVEL REGIONAL

En la región se han registrado 32 procedi-
mientos de renegociación de personas, un 
22% menos que las registradas en 2018, cuando 
este trámite anotaba en total 41 solicitudes. 

Asimismo, al desagregar los datos por sexo, 
los hombres aparecen como las personas 
que más acuden a la Superintendencia por 
atenciones por insolvencia y reemprendi-
miento: a junio, 435 eran los hombres que 
solicitaban ayuda al servicio, mientras que 
las mujeres sólo sumaban 256 atenciones.

Frente a las cifras, Ricardo Ibáñez, abogado y 
fundador de Defensadeudores.cl, precisa que 
el hecho que la renegociación de personas 
deudoras haya disminuido se explica porque 
el procedimiento ha demostrado ser cada día 
más complejo de realizar. “Hoy está sujeto 
a requisitos que no tienensentido y que 
esperamos se corrijan con los cambios que 
el Gobierno ha planteado”, afirma. 

En esa línea, Ibáñez señala que hoy existen 
menos personas con capacidad de pago 
para proponer acuerdos de renegociación 
atractivos para las instituciones financieras 
y añadió que la renegociación tiene un pe-
ligro en sí misma, ya que en caso que una 
persona haya iniciado un procedimiento 
de renegociación y no logre acuerdo con sus 
acreedores, el deudor pasa a liquidación (que 
se denomina Refleja) y, por ende, perderá sus 
bienes. “Entonces, la decisión de someterse a 
un procedimiento de renegociación debe ser 
tomada con mucha responsabilidad”, dice.  

LA SITUACIÓN DE LAS EMPRESAS
En cuanto a las empresas, la liquidación 

de estas ha registrado una leve baja, pues 
en el primer trimestre se registraron 28 pro-

DANIELA PALEO
La Serena

Un explosivo aumento de personas que se declaran en quiebra experimentó la Región de Coquimbo en el primer semestre de 2019. LAUTARO CARMONA

de trabajo, no siempre cuentan con las he-
rramientas para mantenerse”, confirmó, al 
explicar que la cifra entre un año y otro no 
ha variado en demasía. 

“Hoy las pymes tienen un problema serio 
de insolvencia por diversos factores, desde la 
realidad económica del país, como también 
por el retardo en el pago de facturas. En ese 
sentido, esperamos que la implementación 
de la Ley de Pago a 30 días sea exitosa y per-

mita a las Pymes mejorar de alguna forma 
su delicada situación financiera”, concluyó.  

LA REALIDAD EN EL PAÍS
A 2.328 ascendió la cifra de personas naturales 

declaradas en quiebra durante la primera 
mitad del año. Quienes han optado por 
liquidarse a raíz de sus deudas significaron 
un aumento del 62% de afectados respecto 
al 2018.62-01i

@eldia_dpaleo

127
personas se han declarado en quiebra 
en lo que va del año en la Región de Co-
quimbo.

cedimientos, mientras que en 2018, esta 
cifra era de 32. 

Según Ibáñez, estas cifras pueden interpre-
tarse de varias formas.  

Desde un punto de vista positivo, las cifras 
revelan que las empresas están conociendo 
cada día más el procedimiento legal de la 
liquidación de activos y les está sirviendo 
como una ayuda legal efectiva para terminar 
los problemas de endeudamiento. “Desde 
un punto de vista negativo demuestra que 
las empresas menos preparadas, por así 
decirlo, son las micro y pequeñas empresas, 
las que, al mismo tiempo de ser una fuente 

Según Defensa Deudores, el factor fundamental para evitar una quiebra es tener muy 
clara cuál es la capacidad de pago real. Al momento de planificar o de presupuestar, 
debe hacerse en base al ingreso real que se tiene, sin considerar ingresos extras o 
eventuales. 
Establecido ello, no se debe destinar más del 25% del ingreso mensual al pago de 
deudas (créditos de consumo, tarjetas de crédito, créditos automotrices, etc.).  
Si se supera esa cifra, se cae en sobreendeudamiento y, por ende, en serio riesgo de 
caer en insolvencia. 
Según el abogado Ibáñez, el orden es la principal característica de un deudor respon-
sable con lo que debe, y principalmente, para una vida financiera tranquila.

Consejos para evitar la quiebra 
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Publica tus avisos económicos
VIERNES, SÁBADO Y DOMINGO y obtendrás gratis

LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES.

*Excluye avisos legales y solo para adultos. Promoción válida presencialmente.

registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
viernes en 5.050,75 puntos.

Por su parte, el Índice General de 
Precios de Acciones (IGPA) presen-
tó una baja de -0,43% y cerró en 
25.666,67  puntos.

Las principales alzas de la jornada fueron: United Sta-
tes Steel Corp, +26,48%; HITES, +8,91%; Nuevapo-
lar, +7,79%; CGE, +5,45%; ENELAM-OSA, +5,02%

Por otro lado, a la baja aparecieron WFC, -4,61%; 
SQM-A, -4,07%; VAPORES, -2,58%0,51%
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Cómo evitar estafas por arriendos 
en estas vacaciones de invierno

LOS CONSEJOS DE LOS EXPERTOS

La demanda por 
arriendos de temporada 
ha crecido un 13% en 
la Región de Coquimbo 
este año, la segunda en 
Chile, después de Viña 
del Mar, que registra 
más interés por parte de 
los turistas para pasar 
estas vacaciones. 

La Región de Coquimbo se ha consolidado 
como destino de preferencia para los turistas, 
sobre todo nacionales, a la hora de elegir 
una locación para descansar. 

Las cifras así lo confirman, ya que según 
datos de Portal Inmobiliario, la demanda 
por este destino ha crecido un 13,3% este año, 
posicionándose como la segunda región 
en Chile, después de Viña del Mar, con más 
interés por parte de los turistas para pasar 
estas vacaciones de invierno. En la misma 
línea, los precios de arriendo de temporada 
también han ido al alza, ya que en el invierno 
de 2018, el alquiler diario alcanzaba los $70.113, 
mientras que en estas vacaciones, el valor 
subió a $76.217: un 9% más.

EVITE UN MAL RATO
Pero también con el aumento en la demanda 

de arriendos de temporada, se pueden ver 
incrementados los fraudes por esta práctica, 
sobre todo si el trámite se hace fuera del 

marco legal. Desde la Cámara de Turismo de 
Coquimbo aseguran que estas situaciones 
se ven sobre todo en el mercado informal de 
arriendos de temporada.

Laura Cerda, presidenta del gremio, explicó a 
diario El Día que si bien todos tienen derecho 
a aprovechar las oportunidades del mercado, 
los actores de él deben hacerlo legalmente. 
“No aceptamos la competencia desleal que 
conlleva toda actividad económica que no es 
fiscalizada, que no paga impuestos, que no 
mantiene un staff profesional para atención y 
que no da garantía al servicio, provocando una 

afección sin vuelta al retorno de los visitantes 
que tiene malas experiencias”, dijo, agregando 
que son muchas veces estos actores, los que 
por distintos motivos, pueden caer en situa-
ciones de fraude o estafa justamente por no 
estar regulados.

LOS CONSEJOS PARA 
EVITAR ESTAFAS

Por este motivo, hay expertos que llaman a 
poner ojo a la hora de arrendar. Desde Portal 
Inmobiliario recomiendan optar por corredores 
de propiedades que tengan trayectoria o sean 

El gremio turístico de la región llama a evitar los arriendos informales en temporada alta, 
pues es en ese mercado donde suelen sucederse las estafas.

LAUTARO CARMONA

DANIELA PALEO
La Serena

@eldia_dpaleo

gerente general de Clasificados Mercado 
Libre, Portal Inmobiliario.

Es esencial no dar adelantos de 
dinero que involucren el 100% 
del costo del arriendo, verificar 
que la dirección exista y pedir 
información comprobable”.

DIEGO LÓPEZ

reconocidos en el mercado. Así también, estar 
muy atentos a no dejarse llevar por precios 
irrisorios en ciertas propiedades. 

“Es esencial no dar adelantos de dinero 
que involucren el 100% del costo del arrien-
do, verificar que la dirección exista y pedir 
información comprobable, como fotos de 
la propiedad, la dirección y comprobantes 
de cuenta”, dijo López.

Victor Danús, de inmobiliaria ProUrbe, 
señaló que es esencial  firmar un contrato, 
aunque sean pocos días, como parte de 
una buena práctica, ya que la ley dice que 
para arriendos inferiores a tres meses, no 
es necesaria su celebración.

Ahora bien, los inversionistas que quieran 
arrendar su segunda vivienda deben fijarse 
en los antecedentes de la persona que arren-
dará la propiedad, para proyectar si será un 
buen pagador. Mauricio Zamora, gerente 
general de Inmobiliaria DESCO, agregó que 
lo ideal es tener un registro del estado de la 
propiedad y los artefactos de mayor valor, y 
hacer un sondeo junto con el arrendatario 
para evitar malos entendidos después.62-02i
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Tras conocerse que 
la gestión macrista 
priorizará un paso a 
Chile por Mendoza 
antes que el túnel por 
San Juan, el gobernador 
de San Juan analizó  en 
medios trasandinos el 
escenario del proyecto 
binacional paralizado

Contacto: 968456708 – (56) 222033066

UÑAC DICE NO ENTENDER QUE EL TÚNEL 
EN AGUA NEGRA NO GENERE EXPECTATIVAS

TRAS POSTERGACIÓN POR PARTE DEL GOBIERNO DE MACRI

El gobernador de San Juan, Argentina, 
Sergio Uñac, se refirió en medios trasan-
dinos a la actualidad del proyecto Túnel 
de Agua Negra. 

“Nunca voy a bajar los brazos por Agua 
Negra”, dijo al reconocer que la admi-
nistración de Macri priorizará el paso 
por Mendoza.

Tras años de estudio, el túnel de Agua 
Negra estaba en fecha de licitación, por 
un costo de 1500 millones de dólares, y 
con un préstamo otorgado por el Banco 
Interamericano de Desarrollo para su 
financiamiento. Sin embargo, el gobierno 
trasandino decidió priorizar la ampliación 
del túnel mendocino por un costo de 2.111 
millones de pesos.

Indican que la gestión de Mauricio Macri, 
quien junto con Sebastián Piñera vienen 
poniendo un freno al proyecto binacional 
que ya estaba en fechas de licitación y 
tiene un préstamo otorgado por el Banco 
Interamericano de Desarrollo, además de 
años de estudios y gestiones políticas y 
técnicas.  

 “Obviamente que parece que es poco 
tenido en cuenta, pero por ahí a partir del 
10 de diciembre cambian los objetivos 

o cambia el Gobierno y por ahí quienes 
vienen tienen muy en cuenta una obra que 
no sólo beneficia a San Juan sino también 
a todo el centro argentino, a Uruguay, a 
Paraguay, al Sur del Brasil, es financiada 
por el BID por lo que no tienen que poner 
plata los gobiernos, la tasa de interés de 
retorno  es de las más bajas del mundo”, 
analizó ayer martes Uñac.

Uñac recalcó que “es una obra financiada 
por el BID, no tienen que poner plata los 

gobiernos, la tasa de interés de retorno es 
razonable, de las más bajas del mundo. 
No se entiende que con un proyecto ter-
minado y con todos estos condicionantes 
que hablé anteriormente, no sea una 
obra que esté generando expectativas a 
futuro, pero también empleo para mu-
chos argentinos”, explicó el mandatario 
sanjuanino.

De este modo, el gobernador Sergio 
Uñac aseguró que seguirá insistiendo por 
la construcción del Túnel de Agua Negra.

El exgobernador  y candidato a diputado 
argentino José Luis Gioja ha manifestado 
respecto al atraso del túnel Agua Negra  
que “me parece que es un juego perverso 
para no avanzar, hay intereses politiqueros 
que impiden esa obra trascendente. Me 
parece que es chicana pura y tiene que 
ver con la politiquería”.

CARACOLES
El gobierno argentino propusó el  túnel 

Caracoles, en la provincia de Mendoza. Se 
trata de la vía que va en paralelo al Túnel 
Cristo Redentor en el paso a Chile.

Es un antiguo túnel ferroviario que se 
ampliará y servirá para descongestionar 
el que ya está en uso. Beneficiará a más 
de 2.600 usuarios que circulan a diario 
entre Argentina y Chile. 1202

Tras años de estudio, el Túnel de Agua Negra estaba en fecha de licitación, por un costo de 
1500 millones de dólares, y con un préstamo otorgado por el Banco Interamericano de Desarrollo 
para su financiamiento.

FOTO EL DIA

@eldia_cl

La Serena

gobernador de San Juan

Nunca voy a bajar los brazos 
por Agua Negra”

SERGIO UÑAC
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Clínica Dental dra. Catalina Cazaux

Balmaceda 1015 of. 422 Edif. Fleming L/S

Evaluación gratis de niños y adultos.
Atención Dental

Particular y FONASA (12 a 18 años)

PROMOCIONES EN:
- Blanqueamiento 50% dscto

-Medicina Estetica Facial:
Toxina Botulínica

 Acido Hialurónico
 Plasma Rico en Plaquetas

 Mesoterapia

512677870 - +56950121890info@martinfierro.clReservas 51/2212686 51/2219002

JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

Ministro Walker vendrá por emergencia hídrica
ESTE VIERNES ESTARÁ EN COQUIMBO

Los alcaldes de las 15 comunas de 
la Región de Coquimbo viajaron 
a Santiago para reunirse con el 
titular de la cartera agraria, Antonio 
Walker, y exponer la delicada 
situación que vive la zona en 
materia de disponibilidad de agua. 

Con el objeto de revisar en 
terreno la delicada situación 
de disponibilidad de agua 
que afecta a la Región de 
Coquimbo, el ministro de 
Agricultura, Antonio Walker, 
viajará a la zona mañana 
viernes. Tras esto, se espera 
que la autoridad decrete la ya 
solicitada Zona de Emergencia 
Hídrica.

La visita de la máxima au-

DANIELA PALEO
La Serena 88%

de déficit en precipitaciones 
exhibe la región en lo que va 
del año, y los pronósticos 
climáticos no muestran llu-
vias pronto.

@eldia_dpaleo

toridad del agro a la región 
se anunció tras una extensa 
reunión de parlamentarios y 
los alcaldes de las 15 comunas 
de Coquimbo, que viajaron 
a Santiago para exponer a 

Walker los efectos de la baja 
cantidad de precipitaciones.

El ministro de Agricultura 
destacó la unión de las auto-
ridades regionales y confirmó 
que el panorama hídrico en 

la región y en Chile es com-
plicado. “Hay un déficit de 
precipitaciones de 88% en la 
zona, y el Ministerio ha escu-
chado los datos”, dijo.

Asimismo, anunció que 
generará una reunión inter-
ministerial para conseguir 
medios de otras autoridades. 
“No sólo el sector caprino, sino 
que también lo caballares 
y bovinos están en peligro. 
Hay un tema de bebida para 
animales y para consumo 
humano, por lo tanto hay 
que abordarlo”, dijo.

Por su parte, los diputados 
Matías Walker y Francisco 

Eguiguren, que estuvieron 
presentes en la reunión, con-
firmaron la delicada situación 
hídrica de la región. “Buscamos 
generar una mesa de trabajo 
para implementar un progra-
ma regional y nacional hídrico, 
para articular el agro frente al 
cambio climático. Aquí saltan 
a la vista opciones como reúso 
del agua y uso del agua de mar 
para suplir la falta de lluvias”, 
precisó Eguiguren.

El seremi de Agricultura, 
Rodrigo Órdenes, agregó que 
esperan trabajar en un plan 
en conjunto con todos los 
alcaldes de la región.62-03i

PIÑERA LE GOLPEA LA MESA A ESSAL 
POR EL NUEVO CORTE EN OSORNO

MACRI Y PIÑERA PIDEN ACERCAR EL MERCOSUR 
A LA ALIANZA PACÍFICO TRAS PACTO CON UE

EGUIGUREN PREOCUPADO POR CASOS 
DE POLICÍAS LIGADOS AL NARCOTRÁFICO 

El Presidente Sebastián Piñera calificó como “muy grave” 
e “inaceptable” la emergencia sanitaria en Osorno, en 
la Región de Los Lagos, donde parte importante de la 
población lleva 6 días sin suministro de agua potable.

Piñera manifestó que la situación “es responsabilidad 
de la empresa Essal, que ha cometido en este caso erro-
res, omisiones o negligencias inexcusables y además 
ha entregado información confusa y contradictoria a 
las autoridades y a la opinión pública”.

La empresa había informado durante la mañana de 
ayer miércoles la reposición de cerca del 99% del sumi-
nistro de agua potable

Sin embargo, durante la tarde de ayer y luego de que 
se reactivara el suministro de agua potable en Osorno, 
Essal volvió a comunicar la suspensión  en determinados 
sectores.De acuerdo con  lo que comunicó la sanitaria, 
esto sería con el objetivo de solucionar problemas en 
los sistemas productivos.

Desde la compañía informaron que esta sería efectiva 
desde las 14:00 horas con un horario estimado de repo-
sición a las 20:00 de esre miércoles. 5802

El presidente de Argentina, Mauricio Macri, y el de Chile, Sebastián 
Piñera, apostaron  por avanzar hacia la convergencia entre el Mercosur 
y la Alianza del Pacífico y seguir la senda de apertura estratégica que 
ha supuesto el acuerdo entre el primer bloque y la Unión Europea.

Ambos mandatarios participaron en la ciudad argentina de Santa 
Fe, tras asistir a la cumbre del Mercosur -integrado por Argentina, 
Brasil, Paraguay y Uruguay, con Chile entre los países observadores-del 
coloquio “Oportunidades y desafíos para América Latina”, organizado 
por la Fundación Libertad. 5803

Tras conocerse la noticia sobre la baja de tres funcionarios 
de carabineros vinculados a tráfico de drogas en la Región de 
Coquimbo, los que se suman a otros casos ya conocidos, el 
diputado Francisco Eguiguren manifestó su preocupación 
al respecto, calificando la situación como “impresentable”. 
 “La ciudadanía toma esto con preocupación porque 
de Carabineros nosotros esperamos probidad, inte-
gridad y funcionarios dedicados a controlar el nar-
cotráfico y no a ser parte de sus redes, por lo mismo, 
hay que destacar que no les ha temblado la mano 
para tomar decisiones que son ingratas, pero nece-
sarias, como dar de baja a estos seis funcionarios”. 
 Además, agregó que “la institución tiene muy claro cuál 
es el camino, cuál es su misión y, obviamente, cualquiera 
que se margine de las definiciones de transparencia, 
equidad, integridad y un actuar ético y moral, va a 
salirse de ella, sobre todo porque hoy, si hay algo que le 
preocupa desde el general hasta el último carabinero 
en Chile, es regirse por un código de ética muy estricto”. 
Finalmente, el diputado Eguiguren anunció que solicitará 
una audiencia con el Jefe de la IV Zona de Carabineros.5804

Visiones



> HORARIO COQUIMBO
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 51-2546740 - 51-2656742

> HORARIO OVALLE
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 53 - 2448271 - 532448272

> HORARIO MALL PUERTA DEL MAR
De Lunes a Viernes, 
de 10:30  a 14:00 Hrs. 
15:00 a 21:00 Hrs.
Sábado, de 10:30 a 14:00 Hrs.

PUBLICA AVISOS
CON FOTOGRAFÍAS

PUBLICA EN INTERNET 

www.diarioeldia.cl

Avisos Económicos

> HORARIO LA SERENA
Lunes a Jueves de 9:00 a 14:00, 
14:45 a 17:30 Hrs.
Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. 
Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.
Fono: 51-2200426 - 512200400

 

 ARRIENDO - CASA 

 Coquimbo La Cantera, 
$250.000, año corrido, calle 
nuevo nueve.  F: 994041951 

 Coquimbo arriendo casa con 
sin muebles, o uso comer-
cial, estacionamiento 7 vehí-
culos.  F: 954618671 

 Coquimbo Sindempart, 
$280.000, living comedor, 
3D, 1B, estacionamien-
to, lado supermcado.  F: 
991786740 

 Arriendo salón por horas, 
días, mes, Avda. Estadio 
3231 Celular  F: 967411595 

 ARRIENDO - PIEZA 

 La Serena Pieza La Sere-
na Pieza pleno centro, 
cable wifi, cocina, lavado, 
año corrido, todo inclui-
do.  100000 CLP F: Fono 
87287846 

 VENDO - CASA 

 Gran oportunidad casa 
individual Guillermo Ulrik-
sen Milagro II, 3D, 2B, 5.800 
UF. Vende dueño. Llamar:  F: 
998855322 

 VENDO - TERRENO 

 Parcela 5.000 m2, con vis-
ta al Puclaro, $15.000.000 
también permuto por vehí-
culo  F: +56976360340 

 Dueño Vende 2 Terrenos 
1.000 m2 Panul y frente 
Mall Serena.  F: 942053896 

 Vendo/Arriendo sitio des-
de 900 m2, frente Mall 
Plaza La Serena, 46 mills F: 
+56977920722 

 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Ford Fiesta Sedan 1.6 
cc 2005 109.000 km., 
$2.150.000.  F: 959224203 

 VENDO - MAQUINA-
RIA 

 Vendo arado revsersible 
dos discos, tiler porta herra-
mienta 9 puntas, acequiador 
de disco, coloso 2 ruedas 
metálico, ruter Yimpa.  F: 
982759506, 978516951 

 VENDO - TODO TERRENO 

 Hyundai Santa Fe 2012 
petrolero, 3 corridas 

 $10.000 lolita Boliviana 
Yisel, amorosa, apasiona-
da, juguetona, besos reales, 
sin apuros  F: 991415032 

 Sofía, chilena exquisita 
scort y masajista excelente 
servicio central. $30.000.  
F: 986693563 

 *Paraguayas exquisitas*, 
buenas amantes, sin ata-
ditos, sin prisa, www.gua-
dalupehot.cl  F: 952018882 

 Catalina blanca chilena 
joven rica trato de polola 
lugar centro Coquimbo F: 
952147575 

  *** 24 horas *** Loli-
t a s  e s t u p e n d a s  y 
ardientes en La Sere-
na  F: +56979695299-  
984777305  

 Madurita, rubia, cariñosa, 
voluptuosa.  F: 968763284 

 MAYORES REQUIEREN 

 *** Solicito Señoritas *** 
excelente presencia y 
nivel con o sin experiencia 
para Agencia en La Serena, 
solo reales interesadas con 
disponibilidad inmediata  F: 
+56988397380  

 EXTRACTOS 

 Por resolución de 26 de 
Abril de 2019, de este Ter-
cer Juzgado de Letras de La 
Serena, en causa ejecutiva 
civil, Rol C – 701 - 2018, se 
ha fijado fecha para el día 
25 de Junio de 2019, a las 
10:30 horas, a fin de llevar 
a cabo el remate sobre 
el inmueble de calle F.D. 
Roosevelt N° 997, comu-
na de  Coquimbo inscrita 
a fojas 3054 N.º 2539, del 
registro de propiedad del 
Conservador de bienes 
raíces de La Serena, corres-
pondiente al año 2001. El 
precio mínimo de la subas-
ta $32.441.069, precio 
pagadero de contado al 
momento del remate. Inte-
resados en la subasta pre-
sentar vale vista o dinero 
efectivo equivalente al 10% 
fijado como precio mínimo 
fijado. Bases de remate y 
demás antecedentes en 
secretaria del Tribunal y 
expediente causa Rol C- 
701 -2018 “TERRACRET 
SPA / CONTADOR SAEZ 
PABLO ANTONIO”. ERICK 
BARRIOS RIQUELME 
SECRETARIO SUBRO-
GANTE  

y ambulatoria. Evaluación 
profesional gratuita. F: 
whatsapp/fono:51 247 77 
77, OXILIFE.CL 

 Construimos todo tipo de 
casas sólidas y en madera, 
obra vendida y mano de 
obra,  F: 92720908 

 Gasfiteria integral, instala-
ciones sanitarias, reparacio-
nes en general, movilización.  
F: 982511856 

 Lamas, Oñate y Carva-
jal Abogados.Asesoría 
legal en áreas de Dere-
cho Civil,Laboral,Familia, 
Aguas,Comercial,Minero 
y  o t r o s .  T e l é f o n o s 
962630982 y 992920749, 
correos: g.lamas@loc-cia.
cl o r.carvajal@loc-cia.cl 
calle Colon 352, oficina 526, 
Serena.  F: . 

 Se hacen Clases de Cueca, 
particular o grupal para toda 
edad  F: 977920722 

 Retiro basura cachureos 
ramas F: 950066742 

 Retiro escombros venta 
áridos, corte de árboles, etc 
Consulte.  F: 997205376, 
997598031 

  ***Matriz Arquitectos *** 
Proyectos Residenciales, 
DiseñoS, Permisos Munici-
pales, Subdivisión, Fusión, 
Loteos, Regularizaciones, 
mail: matrizarquitectos@
gmail.com , Consultas 
al F: +56997558207 y 
+56953513960  

 Construcciones EB Ltda. 
Ampliación casas radier 
pisos techumbre Garantía 
y seriedad  F: 968542821 

 VARIOS 

 Domicilio las Lilas n° 108 de 
Coquimbo corresponde en 
forma exclusiva a Manuel 
Antonio Rojas Vergara rut: 
5.307.253-4, la Sra María 
Cristina Urquieta Valen-
zuela Rut: 6.664.980-6 
no habita en este domi-
cilio desde el año 2008 F: 
971269971 

 SÓLO MAYORES 

 Mariela 45 añitos, apasio-
nada, sensual, estupenda 
figura, ¡Ven conóceme! F: 
995447208  

 Privado Mariela chicas nue-
vas Cote 32, Claudia 30 Vip  
F: 978268272 

de asientos, mecánico, 
$9.000.000 conversable.  
F: 997467840 

 COMPRO - VEHÍCULOS 

 ***Autokarino *** vende, 
compra al contado vehícu-
los. Balmaceda Nº 1325 La 
Serena. www.autokarino.cl, 
Fono  F: 51 2 213758  

 REQUIERO CONTRA-
TAR 

 “Importante vivero dedica-
do a la producción de fruta-
les, ubicado en Av Ulriksen 
busca Técnico Agrícola con 
4 años de experiencia en el 
rubro y recomendaciones. 
Enviar curriculum a info@
viveroslaserena.cl con pre-
tensiones de renta“ 

 Colegio Miguel de Cer-
vantes, solicita Profesor 
(a) de Educación General 
Básica con conocimientos 
y experiencia en Música, 
Profesor de Música, Enviar 
Curriculum a correo electró-
nico: p.postulaciones2019@
gmail.com  

 Asesora del hogar puertas 
adentro, buen sueldo y exce-
lente trato. F: 976508606 

 Colegio requiere Educador 
Diferencial (44 horas) y 
profesor de Ciencias (34 
horas). Enviar curriculum a: 
gestioneducativacoquim-
bo@gmail.com  

 VENDO 

 Vendo Nintendo WII U, 
buen estado, $120.000 
conversable  F: 985020563 

 Prefabricadas nuevas, kit 
para autoarmado, 6x3 
$590.000; 3x3 $390.000. 
Incluye techo y piso F: 
+56976360340 

 MASCOTAS 

 *** Regalo lindos perritos 
*** mezcla madre Boxer y 
padre Labrador ( despara-
sitados y bien alimentados 
) 3 meses de edad, interesa-
dos llamar.. F: 999279384  
-  946987332 

 SERVICIOS 

 Oxigenoterapia domiciliaria 

notificación judicial, quien 
no alegó su falsedad den-
tro de tercero día. Con esto 
facturas pasaron a ser títu-
lo ejecutivo perfecto, por lo 
que demandada adeuda a 
Más Errázuriz Maquinarias 
y Servicios Ltda la cantidad 
de $59.504.125. Deuda es 
líquida, actualmente exigi-
ble y acción ejecutiva no se 
encuentra prescrita. POR 
TANTO, A US. SOLICITO 
tener presentada deman-
da ejecutiva en contra de 
Ingeniería e Inversiones 
RDOS Ltda, represen-
tada por Javier Horacio 
Rojas Rojas, por suma de 
$59.504.125, más reajus-
tes y costas, ordenando se 
despache mandamiento 
de ejecución y embargo 
por dicha cantidad, orde-
nando seguir adelante con 
ejecución hasta hacerse 
pago de dicha suma a Más 
Errazuriz Maquinarias y 
Servicios Ltda. PRIMER 
OTROSÍ: Solicita notifica-
ción por avisos; SEGUNDO 
OTROSÍ: Señala bienes para 
la traba del embargo; TER-
CER OTROSÍ: Se tenga a la 
vista gestión preparatoria de 
la vía ejecutiva; CUARTO 
OTROSÍ: Téngase presente 
que Sergio Avilés Munita 
goza de poder suficiente 
para actuar en autos, junto a 
abogado José Alberto Allen-
de Pérez de Arce, quienes 
podrán actuar conjunta o 
separadamente. Resolución 
9 mayo 2019: “A lo princi-
pal, por interpuesta deman-
da ejecutiva. Despáchese 
mandamiento de ejecución 
y embargo. Al primer otro-
sí, como se pide, por medio 
de avisos redactados por 
Sr. Secretario del Tribunal, 
a publicarse en Diario El Día, 
sin perjuicio de publicación 
en Diario Oficial. Al segun-
do otrosí, téngase presente 
bienes señalados para traba 
de embargo y se designa 
depositario provisional a 
ejecutado. Al tercer otrosí, 
estese al mérito de autos. Al 
cuarto otrosí, téngase pre-
sente. Cuantía $59.504.125. 
Mandamiento: Requiéra-
se por Ministro de Fe a 
Ingeniería e Inversiones 
RDOS Ltda, representada 
por Javier Horacio Rojas 
Rojas, ambos domiciliados 
en Larraín Alcalde 3621, La 
Serena, en calidad de deu-
dor principal, para que en 
acto de intimación paguen a 
Más Errázuriz Maquinarias 
y Servicios Ltda., o a quién 
sus derechos representen, 
la suma de $59.504.125, 
más intereses y costas. No 
verificado el pago trábese 
embargo sobre bienes pro-
pios de ejecutada, en canti-
dad suficiente que cubran 
capital, intereses y costas. 
Acreedor señaló para 

traba de embargo, todos 
los bienes muebles que 
guarnecen sus domicilios y 
designó como depositario 
provisional a ejecutada, bajo 
su responsabilidad. Así está 
ordenado por resolución del 
9/5/19 de estos autos. La 
Serena, 30 de mayo de 
2019. 

 EXTRACTOS 

 Ante Tercer Juzgado Civil 
de La Serena Los Carrera Nº 
420, Primer Piso, La Serena 
en causa rol Nª 1988-2018 
Juicio Ejecutivo caratulado 
Coopeuch Limitada con 
Camila Valderrama Godoy, 
se rematará el 04 de julio 
de 2019, a las 10,30 horas 
propiedad correspondiente  
al departamento número 36 
del segundo piso del Con-
dominio Gabriela Oriente I, 
con acceso común por calle 
Balada número 2.816, ciu-
dad y comuna de La Serena, 
Asimismo se comprende 
en la subasta el derecho de 
uso y goce exclusivo sobre 
el estacionamiento 36 y 
una superficie de terreno 
de uso y goce exclusivo 
signada con el número 36 
de 19,74 metros cuadrados. 
Dominio inscrito a nombre 
de doña Camila Fernanda 
Valderrama Godoy a fojas 
2.706 número 1.884 del 
Registro  de Propiedades 
del Conservador de Bienes 
Raíces de La Serena del año 
2015. El mínimo para hacer 
posturas en el remate es la 
suma de $ 27.050.255.- 
Todo postor para tomar 
parte en la subasta deberá 
rendir caución por un valor 
equivalente al 10% del míni-
mo fijado para las posturas, 
en vale vista a la orden del 
Tribunal. Subastador deberá 
suscribir el acta de remate 
en el momento de la subas-
ta o a más tardar el día 
siguiente hábil de efectua-
do éste y dentro del quinto 
día hábil contado en igual 
forma, deberá consignar el 
saldo de precio al contado. 
Demás condiciones de la 
subasta en bases aproba-
das por el Tribunal que ha 
ordenado el remate Secre-
taria. La Serena, 12 de junio 
de 2019. ERICK BARRIOS 
RIQUELME SECRETARIO 
SUBROGANTE 

 Aviso Posesión Efectiva 
causa Rol  V-4484 Primer 
Juzgado de Letras de La 
Serena, rectifico auto de 
posesión efectiva dicta-
da  el 17-02-1984, donde 
dice “Erika Prieto Rojas” 
debe decir “Erica Andreni-
que Prieto Rojas”. MONICA 
ABALOS DIAZ SECRETA-
RIA SUBROGANTE.  

 EXTRACTO 

Por resolución de 31 de 
Mayo de 2019, de este Ter-
cer Juzgado de Letras de La 
Serena, en causa ejecutiva 
civil, Rol C – 3283 - 2017, se 
ha fijado fecha para el día 10 
de Julio de 2019, a las 10:30 
horas, a fin de llevar a cabo 
el remate sobre el Sitio N° 
19 del proyecto de parcela-
ción Victoria de la Comuna 
de Vicuña , inscrita a fojas 
375 N.º 350, del registro 
de propiedad del Conser-
vador de bienes raíces de 
Vicuña, correspondiente al 
año 2016. El precio mínimo 
de la subasta $ 7.700.612, 
precio pagadero de conta-
do al momento del remate. 
Interesados en la subasta 
presentar vale vista o dinero 
efectivo equivalente al 10% 
fijado como precio mínimo 
fijado. Bases de remate 
y demás antecedentes 
en secretaria del Tribunal 
y expediente causa Rol 
C- 3283 -2017 “OLIVA 
GODOY Y ROBERTO 
GABRIEL CON PALMA 
INTER RUBEN CAR”. 
ERICK BARRIOS RIQUEL-
ME SECRETARIO SUBRO-
GANTE 11 de Junio del 2019.  

 REMATES 

 Ante Primer Juzgado de 
Letras de La Serena, Rol 
N°571-2019, juicio ejecu-
tivo, caratulado SCOTIA-
BANK CON ARQUEROS 
VARGAS, FÉLIX, se remata-
rá el día 25 de Julio de 2019, 
a las 08:30 horas, inmue-
ble ubicado en Avenida 
Colo Colo N°4.449, que 
corresponde al sitio N°20 
de la manzana 54, III etapa, 
sector 3 F, La Serena, ins-
crito a fojas 2.438 N°2.126 
Registro de Propiedad CBR 
La Serena, año 2006. Míni-
mo Subasta $30.069.615.-, 
Precio deberá ser pagado al 
contado en dinero en efec-
tivo, debiendo consignarse 
mediante deposito en la 
cuenta corriente del tribu-
nal, dentro de cinco días 
siguientes de la subasta. 
Interesados tomar parte 
deberán acompañar vale 
vista a la orden del tribu-
nal, por valor equivalente 
al 10% mínimo subasta. 
Demás antecedentes en 
expediente. MÓNICA 
ABALOS DÍAZ SECRETA-
RIA SUBROGANTE. 

 LEGALES 

 Por robo se da orden 
de no pago a los che-
ques N° 5608436 al N° 
5608485 de la Cta. Cte. 
N° 12500091451 del Banco 
Estado, sucursal La Serena.   

 EXTRACTO

En causa Rol Nº 5847-
2015 caratulada “Ávila con 
Nuñez”. Seguida ante Pri-
mer Juzgado de Letras de 
La Serena, se designó día 28 
de junio de 2019 a las 08:30 
horas, objeto llevar a efecto 
remate propiedad depar-
tamento Nº A-2006, del 
vigésimo piso, del edificio  
Parque Carlos XII, Nº 120, 
comuna de Las Condes, 
inscrito a fojas 40000 Nº 
60278 Registro Propiedad 
año 2011 del Conservador 
Bienes Raíces de Santiago, 
Rol avalúo Nº 01519-00302 
Comuna de Las Condes. 
Mínimo de la subasta será 
la suma de $73.380.153 
pagaderos dentro de 15 
días de contado. Interesa-
dos para caucionar seriedad 
ofertas deben acompañar 
boleta garantía o vale vista 
a la orden del Tribunal al 
menos 10% del valor míni-
mo de la subasta. Mayores 
antecedentes Secretaría 
del Tribunal. La Serena 30 
mayo 2019. SECRETARIA.     

 NOTIFICACIONES 

 EXTRACTO DE NOTIFICA-
CIÓN POR AVISOS 

3º Juzgado Letras de La 
Serena, causa 4735-2018, 
caratulado “Más Errázu-
riz Maquinarias y Servi-
cios Ltda con Ingeniería e 
Inversiones RDOS Ltda”, 
Sergio Avilés Munita,  abo-
gado, por MÁS ERRÁZURIZ 
MAQUINARIAS Y SERVI-
CIOS LTDA, EN LO PRIN-
CIPAL interpuso demanda 
ejecutiva y mandamiento de 
ejecución y embargo con-
tra Ingeniería e Inversiones 
RDOS Ltda, representada 
Javier Horacio Rojas Rojas, 
ambos Larraín Alcalde 3621, 
La Serena; fundada en que 
Más Errázuriz Maquinarias 
y Servicios Ltda arrendó 
equipos de construcción 
a Ingeniería e Inversiones 
RDOS Ltda. En virtud de 
esos arriendos, Más Errá-
zuriz Maquinarias y Servi-
cios Ltda es poseedora de 
facturas electrónicas por 
total de $59.504.125, que 
corresponden a facturas: 
Nº 1226 de 31/05/18 por 
$19.202.738, Nº 1232 de 
06/07/18 por $21.823.832, 
Nº 1248 de 26/07/18 por 
$18.477.555. Dichas fac-
turas no han sido pagadas 
por Ingeniería e Inversio-
nes RDOS Ltda. Facturas 
cumplen con requisitos 
de art. 5 Ley 19.983, para 
tener mérito ejecutivo. 
Facturas fueron puestas 
en conocimiento del obli-
gado para pago mediante 
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Olego se incorporaría hoy al trabajo de CD La Serena, aunque primero debe hacerse los 
exámenes médicos.

FACEBOOK

LLEGA UN 
SEGUNDO
ATACANTE
A DEPORTES 
LA SERENA

A la espera de practicarse los exámenes 
médicos y estampar la firma que lo ligue 
a CD La Serena por una temporada, se 
encontraba ayer el delantero argentino 
Franco Olego (32 años), quien se con-
virtió en el último goleador del Torneo 
Federal  A de ese país. Profesional desde 
el 2007 cuando debutó en el cuadro de 
Defensores de Belgrano de Villa Ramallo, 
en el interior de la Provincia de Buenos 
Aires, el atacante debería convertirse en 
el segundo refuerzo del equipo de Luis 
Marcoleta, ya que hasta el momento sólo 
se ha sumado el ariete proveniente de 
Palestino, Richard Paredes.

Aunque y como suele suceder en estas 
circunstancias, en la institución granate 
no se han referido a la incorporación 
de Olego, fue el propio jugador quien 
planteó a los medios  de la provincia de 
Buenos Aires, que se decidió por cruzar 
la Cordillera y venir a jugar a la Primera B 
de Chile, dejando al club  de toda su vida, 
Defensores de Belgrano.

A través del portal  ramalloinforma.com.
ar, el delantero, quien marcó 20 goles en 
el Federal A,  dio a conocer que recibió 
ofrecimientos de varias instituciones, 
aunque la opción de venir a La Serena 
la encontró más atractiva,  “estoy muy 
feliz por el nuevo paso en mi carrera. 
Estoy muy contento. Gracias a Dios 
tuve muchas ofertas de varios clubes 
de acá y de otros países y me decidí 
por esta. La verdad es que es muy 

bueno en lo deportivo 
y en lo personal”, explicó.

Olego cumplió una 
de sus mejores actuaciones 

en la pasada temporada, ano-
tando importantes goles para 
su equipo que ha estado a las 
puertas del ascenso.

En su carrera ha vestido 
las camisetas de Talleres de 

Córdoba, All Boys, Atlanta y Jorge 
Wilsterman (Bolivia), por lo que 

ésta será su segunda partida al 
extranjero, “es una experiencia 
muy linda y si Dios quiere, mañana 
(hoy) estaré haciendo la revisión 
médica en Santiago de Chile y estaré 

llegando a La Serena para sumarme 
al nuevo club”, recalcó.

De confirmarse el nuevo refuerzo de 
los serenenses, el equipo de Luis Marcoleta 

sumaría su quinto extranjero,  ya que cuenta 
con Facundo Gómez (exPlatense), Pablo 
Vranjicán (exNewell’s Old Boys), Javier Bayk 
(exSan Jorge, Tucumán) y el uruguayo Enzo 
Ruiz, una de las figuras emblemáticas del 
equipo.

Cuando se haga oficial su incorporación, 
de manera inmediata quedará  bajo las ins-
trucciones del entrenador Luis Marcoleta, 
quien solicitó a la administración del club 
que pueda disponer de la incorporación de 
tres delanteros para permitir el recambio y 
mayor competencia del puesto con quienes 
se han desempeñado hasta la primera rueda 
en los puestos de ofensiva. Si se hace realidad 
lo de Olego, será el segundo de esos tres.

El jefe técnico de los papayeros ha sido 

enfático en reiterar que la idea no es traer 
por traer, entendiendo que en La Serena 
los recursos no sobran y no resulta factible 
contratar jugadores de un gran valor, ya que 
para venir a Chile, generalmente están exi-
giendo desde los 20.000 dólares mes a mes.

ENTRADAS PARA EL CLÁSICO

En otro plano y apuntando al encuentro 
que este sábado disputarán con Coquimbo 
Unido en el estadio Francisco Sánchez 
Rumoroso, se comunicó desde la institu-
ción serenense que hoy realizarán la venta 
presencial de las entradas de galería en la 
sede del club de Larraín Alcalde 1316 a un 
valor de $5.000. Se atenderá entre las 10:30 
a 14:00 horas y de 15:00 a 17:30 horas, sólo 
con pago en efectivo. 0801i

FRANCO OLEGO (32 AÑOS), ARGENTINO

Deportes

Fue el propio jugador, proveniente de Defensores 
de Belgrano de Villa Ramallo, quien dijo que había 
aceptado la ventajosa propuesta del elenco granate. 
En el club, en tanto,no se han pronunciado, esperando 
que el futbolista sortee los exámenes médicos y 
estampe la firma por una temporada.

CARLOS RIVERA
La Serena

@eldia_crivera

Delantero argentino

Gracias a Dios tuve muchas 
ofertas de varios clubes de acá 
y de otros países y me decidí 
por esta. La verdad es que es 
muy bueno en lo deportivo y en 
lo personal”

FRANCO OLEGO

A sus 32 años, el grito de gol ha 
acompañado reiteradamente la carrera 
del atacante que por segunda vez juega 

fuera de su país. FOTO:  EFE
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La Historia de Coquimbo 
Unido a la venta 
en su segunda edición

DE FELIPE FERNÁNDEZ

El libro la Historia de 
Coquimbo Unido, del autor 
Felipe Fernández, que recorre  el 
derrotero en la vida del balompié 
profesional de los aurinegros, ya 
se encuentra a la venta en una 
segunda edición, de acuerdo a 
lo destacado por el autor, quien 

reitera que se trata de 300 ejem-
plares de la misma calidad que 
el anterior y con tapa dura.

“El libro tiene el mismo con-
tenido que la primera edición, 
sólo se agregó al final una foto 
del plantel oficial 2019”, indicó 
Fernández.

En su edición se recorre la 
historia del club desde 1955 
incorporando en cada perio-
do los recuerdos de grandes 
protagonistas de la historia 
del club, entre ellos el Pocho 
Morales, Huamalata Espinoza, 
José Sulantay, y Marcelo Corrales, 
entre otros.0802i

Trescientos ejemplares, 
en papel couché y con 
fotos a color, incluida la 
del actual plantel, recorre 
la historia de los Piratas 
desde 1955.

Empresa de Buses Hualpén necesita

REQUISITOS:
Experiencia de 2 años en Minería, comprobada.
Licencia A1 o A3 (con 5 años de antigüedad).
Salud compatible con Altura Geográfica.

Enviar correo a: chill@buseshualpen.cl
o acercarse a Avenida La Cantera #2245 , con Curriculum Vitae, 
Certificado de Antecedentes y Hoja Vida Conductor.

CONDUCTORES DE BUSES PROFESIONALES
PARA PROYECTO QB2 EN LA CIUDAD IQUIQUE.

El libro de Coquimbo Unido en su segunda edición, considera 
una nueva fotografía del plantel.

FF.

CARLOS RIVERA
Coquimbo

@eldia_crivera

Coquimbo Unido vence a 
Fernández Vial y se queda 
con la Copa Nelson Acosta

TRIUNFO 2-0

FOTO: RODRIGO ACUÑA

El cuadro pirata se quedó con la Copa Nelson Bonifacio Acosta disputada con Arturo 
Fernández Vial en el Estadio Ester Roa de Concepción.

El equipo de Patricio Graff se 
presentó en el Ester Roa Rebolledo 
en Bío Bío para participar de los 
festejos del aniversario del cuadro 
Almirante que juega en la Segunda 
División

Coquimbo Unido sigue su 
marcha invicta en los amis-
tosos de preparación luego 
que anoche, en la región de 
Bío Bío, venciera por 2-0 al 
cuadro de Arturo Fernández 
Vial, en la disputa de la copa 
Nelson Acosta. El elenco de 
Patricio Graff presentó en ac-
ción a un plantel alternativo 

del que asumió el peso de la 
responsabilidad en la primera 
rueda en la Primera División, 
lo que no fue impedimento 
para manejar el partido an-
te  el cuadro del Almirante al 
que no le bastó su ímpetu, ya 
que los Piratas controlaron las 
acciones del partido desde el 
comienzo hasta el final.

El primer gol de la noche llegó 
en los pies de Rubén Farfán, a 
los 42’ del compromiso, al apro-
vechar una acción colectiva.

Alejandro Melo, mientras 
que el atacante venezolano 
Jesús Ramírez, quien jugó  60 
minutos, se mostró movedizo 
en el área, creándose un par de 
oportunidades, en especial en 
la primera fracción.

Sin dudas un importante 
apronte para el elenco pira-
ta, donde Patricio Graff pudo 
observar en cancha algunas 
alternativas, como a los re-
fuerzos Melo y Vidal, quienes 
cumplieron con un partido 

correcto.
El cuadro Pirata regresará hoy 

hasta la Región de Coquimbo 
para comenzar a preparar lo 
que será el duelo clásico ante 
CD La Serena que se jugará 
este sábado en el Francisco 
Sánchez Rumoroso, desde 
las 15:30 horas y que será el 
último de los compromisos 
de preparación a la espera 
del debut en la segunda rue-
da donde se medirán con la 
Universidad de Concepción.

Así formaron los equipos:
Arbitro:  Diego Vidal Cornejo
Público: 1.500 aprox.
Fernández Vial: F. Yáñez; C. 

Durán, M. Oporto, G. Valle, K. 
Martínez; M. Muñoz. J. Romo, 
E. Salas, B. Servín; A. Vejar, N. 
Forttes. DT: Erwin Durán.

Coquimbo Unido: D. Retamal; 
J. Soto, W. Torres (Vidal), S. Silva, 
N. Berardo; U. Castagnoli, M. 
Yedro, C. Canío (C. Zavala); R. 
Farfán. J. Ramírez (Delgado), 
J. Benítez. DT: Patricio Graff. 0803i

Al reanudarse las acciones y 
con ambos equipos presentan-
do cinco y hasta seis variantes, 
siguió imponiendo el dominio  
el Pirata, que aumentó en los 
pies de Cristian Canío, a los 61’, 
mediante lanzamiento penal.

El partido permitió al técnico 
Patricio Graff ver nuevamen-
te en acción a los refuerzos 
Benjamín Vidal, Eduardo 

CARLOS RIVERA V.
Concepción

116
años de vida celebra el club 
Arturo Fernández Vial, uno 
de los elencos más antiguos 
del balompié nacional.
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PRESIDENTE PIÑERA FIRMA ADHESIÓN 
DE CHILE AL MUNDIAL 2030

CICLETADA NOCTURNA RECORRE DESDE 
TÚNELES EL MOLLE HASTA EL TRANQUE PUCLARO

NIEMANN INICIA SU MOMENTO 
MÁGICO EN EL BRITISH OPEN

Chile ratificó su adhesión a la candidatura conjunta 
de Argentina, Uruguay y Paraguay para organizar el 
Mundial de Fútbol de 2030 a través de un documento 
que el Presidente Sebastián Piñera firmó junto a sus 
pares de los otros tres países sudamericanos.

El Mandatario chileno ya había notificado la intención 
de sumarse a la postulación de los países sudamericanos 
el pasado febrero, y ayer lo dejó establecido en el marco 
de su visita a la ciudad argentina de Santa Fe, donde en 
estos días se celebra la cumbre del Mercosur. 

La Conmebol argumenta que la Copa del Mundo de 
2030 debería disputarse en América del Sur porque ese 
año será el del centenario del torneo, cuya primera edi-
ción se disputó en Uruguay, con triunfo de la selección 
anfitriona ante la de Argentina por 4-2.

Argentina y Uruguay fueron los impulsores de esta 
candidatura conjunta, a la que después se sumaron 
Paraguay y Chile. 0805

Masiva resultó la participación en la cicletada nocturna Túneles 
El Molle que se celebró el pasado martes con participación de fami-
lias de la zona. La actividad que busca convertir la bicicleta en una 
herramienta real para mejorar la calidad de vida,  comprendió 20 
kilómetros desde el sector de los Túneles hasta el  Puclaro. La inicia-
tiva  se replicará próximamente en lugares íconos de la región. 0806

El golf nacional y de Joaquín Niemann en particular, 
vivirán desde hoy un momento mágico en el  148° Open 
Championship que se celebrará en el Royal Portrush. Es 
la primera presencia del número 1 de Chile en el major,  
convirtiéndose, de paso, en el primer nacional en jugar 
los cuatro torneos grandes.

Con sólo 20 años, Niemann ha tenido un alza en su 
rendimiento en las últimas cinco semanas, un status 
que le  aseguró su tarjeta para la próxima temporada 
y la presencia en los playoffs de la FedEx Cup y, con su 
lugar 79 en el ranking mundial (que le valió para entrar 
en el field del Open). Si bien llega a un terreno al que no 
está acostumbrado, indicó que intentará adaptarse lo 
mejor posible para buscar una buena semana en Royal 
Portrush. “Es una cancha muy distinta a lo que estoy 
acostumbrado a jugar”, reconoció. El chileno saldrá hoy 
a las 06:36 el primer recorrido y el viernes lo hará en la 
madrugada de nuestro país, a las 01:35. 0807

Polideportivo

Jorge Meléndez representará a Chile en el 
Gran Premio de la Vendimia en Mendoza

EN SU EDICIÓN NÚMERO SETENTA

FOTO JORGE MELÉNDEZ

La pista del Jorge Angel Pena recibirá una nueva fecha del GP La Vendimia, una de las pruebas 
más emblemáticas del automovilismo trasandino, donde Meléndez espera lucirse nuevamente.

El joven piloto regional partía esta 
madrugada para competir este fin 
de semana en las dos pruebas del 
Zonal Cuyano, una carrera que lo 
vio celebrar en el 2018.

Esta madrugada parte rum-
bo a Mendoza, Argentina, el 
piloto regional Jorge Meléndez, 
quien participará en el Gran 
Premio Vendimia en su ver-
sión 70, una de las carreras 
míticas del automovilismo 
trasandino en el marco del 
Zonal Cuyano. Ya el viernes 
estará probando el auto del 
equipo de Mariano Baraldo, en 
el circuito  Jorge Angel Pena, 
con el que espera terminar 
al igual que lo hizo en el 2018, 
celebrando en el podio.

“Voy en un auto que el año 
pasado fue fuerte, que siem-
pre ha estado a la altura y es 
muy competitivo, además 
que correré en un circuito que 
conozco”, dijo Meléndez a El 
Día, antes de emprender esta 
nueva aventura internacional.

“Conozco la pista, eso me ayu-
dara a no estar  en desmedro 
con los autos de la categoría 
que llevan corriendo varias 
fechas.  Volver a esa pista es 
un plus, no me voy a sentir 
tan desconocido, necesitaré 
las vueltas del entrenamiento 

para volvernos a ambientar, 
poner a punto el auto y salir 
a enfrentar ambas carreras de 
la mejor forma”, dijo el piloto, 
quien está compitiendo en la 
temporada regular del CAD 
Quilpué.

TRADICIÓN

Para Meléndez, participar de 
esta carrera es todo un orgullo, 
“es la más antigua de Argentina 
y la más importante del año, 
es un honor estar presente y 
se lo agradezco a  las empresas 

que me apoyan, como también 
al dueño del auto y equipo, 
que me tiene muy contento, 
ya que  no habíamos proyec-
tado realizar alguna prueba 
internacional a mitad de año”.

El piloto regional extendió 

CARLOS RIVERA
La Serena

piloto regional

Es la carrera más 
importante, la que 
todos quieren ganar, 
sería lindo poder 
anotar el nombre de 
Chile y de la Región 
de Coquimbo”

JORGE MELÉNDEZ

@eldia_crivera

70
será la edición de esta tra-
dicional carrera en el circui-
to de Mendoza, una de las 
pruebas más importantes 
del Zonal Cuyano.

el agradecimiento a las em-
presas que lo apoyan en esta 
nueva travesía por las pistas 
trasandinas. 0804i
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Magazine

Con un encuentro de bandas, Doble Filosofía festejará su cumpleaños número 22 
en el pub Rock y Sicodelia.

BANDA DE HIP HOP REGIONAL 
CELEBRARÁ SU ANIVERSARIO

EL SÁBADO EN LA SERENA

Un panorama musical imperdible se 
vivirá este fin de semana en la Región de 
Coquimbo. Se trata de la celebración de 
aniversario del grupo de hip hop Doble 
Filosofía, quienes festejarán 22 años de 
historia el próximo sábado 20 de julio en 
el pub Rock y Sicodelia de La Serena.

El evento que está programado para las 
22:00 horas, contará con ocho bandas invi-
tadas, tales como Pasta nostra, Cerro mafia, 
Frase real, Feat mc, Plex, Joao, Nitro 1, Ler, 
Séptimo fragmento y La faya ortográfica, 
principales exponentes del movimiento 
urbano en la zona.

La agrupación tiene sus orígenes en Las 
Compañías, en los años 90, época en la 
que un grupo de jóvenes amantes de los 
grafitis y el freestyle se reunió para expresar 
su arte. Luego de varias restructuraciones, 
hoy está integrada por Rodrigo Díaz (Ro 
3.000), Segisfredo Sepúlveda (Sejo) y Gustavo 
Tapia (Dj tap1).

En conversación con El Día, Gustavo Tapia 
adelanta que “el show tendrá 50 minutos 

LUCÍA DÍAZ G.
La Serena

El grupo está integrado por Rodrigo Díaz (Ro 3.000), Segisfredo Sepúlveda (Sejo) y Gustavo Tapia (Dj tap1). FOTO EL DIA

@eldia_ldiaz

integrante

El show tendrá una duración 
aproximada de 50 minutos, 
donde tocaremos las canciones 
del grupo que ya tiene más de 
20 años”

GUSTAVO TAPIA

08
exponentes del movimiento urbano se-
rán parte del evento que comenzará a 
las 22:00 horas

La formación original estaba com-
puesta por Hoby, Cons, Combat, 
Alekbeat y Svak (ahora Sejo), quie-
nes se unieron bajo la misma pasión 
en 1997. Un año más tarde lanzaron 
su primer EP, llamado “70 minutos 
de azote”, canción que fue muy co-
nocida en aquel periodo.
En este punto, Sejo relata que tiempo 
más tarde “algunos integrantes de-
jaron el grupo y se integró Ro 3000 
y Ciclón, con quienes empezamos 
Doble Filosofía de nuevo y sacamos 
un demo el año 2004”.
Luego, Segisfredo Sepúlveda, pre-
cursor de la banda, apostó por una 
carrera como solista, sacando dos 
discos, pero en 2008 decidió unir 
fuerzas de nuevo y comenzó una 
nueva era. 

Inicios en 
Las Compañías

situaciones cotidianas, de amor y de las 
contingencias del mundo”.

Varios son los artistas regionales que han 
pasado por Doble Filosofía, dejando su huella 
en la histórica banda. Al respecto, Rodrigo 
Díaz cuenta que “me integré el 2000, pero 
vengo rapeando del año ́ 97. Estamos bien 
contemplados en el escenario regional y 
seguiremos trabajando por mejorar”.

En la misma línea, Díaz comenta que el 
nivel de los músicos que hacen hip hop en 
la región es súper alto, argumentando que 
“estamos trabajando con máquinas, buenos 
programas y computadores. Siempre nos 
invitan a festivales nacionales y tocamos 
seguido en las distintas comunas”. 6001i

aproximadamente, donde tocaremos 
todos los temas del grupo que tiene más 
de 20 años. Es una mezcla de rap con soul 
y diferentes influencias. Las letras abordan 
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Destacado programador 
realiza taller para enseñar 
a crear video juegos

HOY EN CEDUC UCN

LAUTARO CARMONA

Daniel Winkler,  CEO y cofundador en IguanaBee, junto a Marcos Tello , subdirector de Sede 
Coquimbo de Ceduc UCN, realizan la invitación a los interesados de participar en el taller.

Daniel Winkler, CEO y cofundador 
en IguanaBee, será el encargado 
de dictar el  taller “Desarrollo de  
juegos en Unreal”

El CEO y cofundador en 
IguanaBee, Daniel Winkler, 
será el encargado de dictar el 
taller “Desarrollo de juegos en 
Unreal” que se llevará a cabo 
hoy jueves, 18 de julio, desde 
las 10:00 hasta las 13:00, en el 
Centro de Formación Técnica 
de la Universidad Católica del 

Norte, ubicado en Miraflores 
N° 475, Coquimbo.

Winkler, quien estudió in-
geniería en informática en 
la Universidad Santa María, 
indica que Unreal es una de 
las herramientas más usadas 
en el mundo de desarrollo de 
los videos juegos para móviles, 
computadores y consolas.

“Unreal necesita, eso sí, de 
un computador de mayor 
capacidad, porque trabaja 
con temas de potencia grá-
fica bastante elevada. Se baja 

El Ceo señala que el taller está 
abierto a todas las personas y 
que según el conocimiento de 
los participantes será el nivel 
que se abordará la introducción 
al Unreal.

“Como recomendación a 
los que están empezando es 
que lo hagan con juegos muy 
chicos, que lo acoten porque 

el juego siempre se les va a ir 
de las manos. Saquen juegos 
chicos, termínenlo y láncenlos, 
vean qué sucedió con el juego. 
Lo más probable es que no sea 
un éxito,  pero van aprender 
mucho”

Este actividad es parte de un 
conjunto de 6 talleres del Video 
game Coquimbo, proyecto 

producido por la consulto-
ría y escuela de emprendi-
miento creativo y cultural, 
PLANEAS, postulado a la línea 
de financiamiento “Programa 
de apoyo al entorno para el 
emprendimiento y la innova-
ción – PAEIR de CORFO y con el 
apoyo del Gobierno Regional 
de Coquimbo.1201

de forma gratuita y cobra de 
acuerdo a cómo te vaya en el 
proyecto”.

LIONEL VARELA
La Serena

Ceo  y Leas Programmer Igua-
naBee

Esta charla es 
introductoria a esta 
herramienta, por lo 
que es abierta a todo 
el que quiera conocer 
este sistema”

DANIEL WINKLER

@eldia_lvarela
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>    UTILIDAD  PÚBLICA

SANTORAL

Federico

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

FARMACIAS

LA SERENA
Cruz Verde. Cordovez 510. Fono 
2223403
COQUIMBO
Salcobrand. Aldunate 1447. Fono 
2316940
OVALLE
Farmacia Sana Sana. Libertad 249. 

> LO QUE HAY QUE VER

>   OBITUARIO

> LO QUE HAY QUE VER

>    UTILIDAD  PÚBLICA>   VIDA SOCIAL

Se invita a la comunidad a visitar Ferias de 
Paseo: Emprendedores Regionales, que 
permanecerá abierta los días 19, 20 y 21 
de julio, de 11:00 a 20:00 horas, en Paseo 
Balmaceda de La Serena.

Invitación
Museo del Limarí invita a los Talleres Edu-
cativos que está ofreciendo en Vacaciones 
de Invierno y que continúan con “Reciclaje 
y Compostaje” (Desde 14 años de edad) 
hoy a las 16:00 horas, en el Comité Am-
biental Comunal de Ovalle.

Talleres Educativos en Ovalle
Rotary Club La Serena cita a sus socios a 
la reunión de hoy, a las 21:00 horas, en la 
sede de Isabel Riquelme 836.

Rotary Club

> LO QUE HAY QUE VER

RECOMENDAMOS

Annabelle 3: viene a casa - Esp.
Sala 5. 14 Horarios 14:30; 19:30; 22:00  hrs.

El Rey Leon ESP
Sala 3 TE Horarios 10:50; 13:30; 16:10; 18:50 hrs

El Rey Leon ESP 
Sala 2. TE Horarios 12:20; 15:00; 17:45; 20:30 hrs

El Rey Leon SUBT
Sala 3 TE Horarios  21:30 hrs

La vida secreta de tus mascotas 2 ESP
Sala 5 TE Horarios 10:30; 12:30; 17:15 hrs

Toy Story 4. Esp
Sala 7. TE Horarios 11:30; 14:00; 16:30; 19:00; 21:20 hrs

El Rey Leon 4DX-3D ESP
Sala 1. TE Horarios  11:20; 14:15; 17:00; 19:45; 22:30 hrs.

El Rey Leon ESP
Sala 4. TE  Horarios 10:20; 13:00; 15:40; 18:20; 21:00 hrs.

Spiderman: Lejos de casa. Subt
Sala 6 TE Horarios 11:45; 14:50; 18:00; 20:45 hrs

Toy Story 4. Esp
Sala 8. TE Horarios 10:40; 12:50; 15:15; 17:30; 20:00 hrs

Nuestro amigable vecino superhéroe decide unirse a sus mejores amigos, 
Ned, MJ y el resto de la pandilla en unas vacaciones europeas, sin embar-
go, el plan de Peter para dejar atrás las acciones heroicas durante unas 
semanas se desecha rápidamente cuando acepta a regañadientes...

SPIDERMAN: LEJOS DE CASA

HORARIO DE ATENCIÓN:
10:00 a 23:00 hrs.
Horario sòlo sàbado, domingo y festivos
*Los horarios estàn sujetos a modificaciòn*

RECOMENDAMOS

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos- Cierre después de la última función.
(horarios de trasnoche se refiere a todas las películas que co-
miencen después de las 23.00 hrs.)

El Rey Leon. 2D (doblada)
Sala 5. TE Horarios 12.10-15.00-18.00-20.50-23.40 hrs
(trasnoche viernes y sábado)

Spiderman: Lejos de casa 2D (doblada)
Sala 2 TE Horarios 18.20-21.20-00.20 hrs.
(trasnoche viernes y sábado)

Annabelle 3: viene a casa. 2D (subtitulada)
Sala 1. +14 Horarios 22.40 hrs 

Toy Story 4. 2D (doblada)
Sala 3 TE Horarios  12.00-14.30-17.00-19.20-21.50 hrs

Toy Story 4. 2D (doblada)
Sala 1 TE Horarios  10.20-12.50-15.20-17.50-20.10 hrs

El Rey Leon. 3D (doblada)
Sala 6. TE Horarios 11.10-14.00-16.50 hrs

Toy Story 4. 2D (doblada)
Sala 3 TE Horarios  00.15 hrs (trasnoche viernes y sábado)

La vida secreta de tus mascotas 2. 2D (doblada)
Sala 2. TE  Horarios 11.30-13.50-16.10 hrs

El Rey Leon. 2D (doblada)
Sala 4 TE Horarios 10.10-13.00-15.50-18.40-21.30 hrs

Annabelle 3: viene a casa. 2D (subtitulada)
Sala 3. +14 Horarios 00.30 hrs (trasnoche viernes y sábado)

El Rey Leon. 3D (doblada)
Sala 6. TE Horarios 19.40 - 22.30 hrs

Tras el asesinato de su padre, Simba, un joven león es apartado su reino 
y tendrá que descubrir con ayuda de amigos de la sabana africana el 
significado de la responsabilidad y la valentía. Más tarde volverá para 
recuperar el control de su reino.

EL REY LEON
Spiderman: Lejos de casa. Subt
Sala 8 TE Horarios  22:15 hrs

Gracias 
Espiritu Santo
Por favor concedido

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Oración
Milagrosa

Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Gracias 
Tres Ángeles

Por favor concedido

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí-
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du-
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén. 

Pide a los 
tres Ángeles

Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Devoción 
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Comunicamos el fallecimiento de nuestro 
querido esposo, padre, abuelo, bisabuelo, señor:

HUGO ANTONIO DEL CARMEN PIZA-
RRO ALCAYAGA

(Q.E.P.D)

Sus restos son velados en calle Camino al 
Faro N°8, Coquimbo, hoy a las 11:00 horas en 
iglesia San Pedro se oficiara un responso por 
el descanso de su alma y luego sus funerales 
en el Cementerio Municipal de Coquimbo.

FAMILIA PIZARRO GOMEZ

DEFUNCIÓN

Comunicamos el fallecimiento de nuestra 
querida madre, abuelita, bisabuela, suegra, 
tía, señora:

SONIA VITALIA ARACENA CORONA

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en su casa habita-
ción hoy a las 10:30 horas en Pasaje Yarven 
3496 se oficiara una misa por el descanso 
de su alma y luego sus funerales en el Parque 
La Foresta.

LA FAMILIA

DEFUNCIÓN

Comunicamos el fallecimiento de nues-
tra querida madre, abuelita, bisabuelita, 
suegra, señora:

ELVIRA  CONTRERAS OAGERS

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en su casa habita-
ción Ecuador 2001, hoy a las 15:00 horas 
en iglesia San Juan Evangelista se oficiara 
una misa por el descanso de su alma y 
luego sus funerales en el Cementerio Las 
Compañías.

LA FAMILIA. 

DEFUNCIÓN
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21 de marzo al 20 de abril. 21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio. 22 de junio al 22 de julio. 23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

ELQUI

Coquimbo
cubierto variando a 
despejado

La Serena
cubierto varian-
do a despejado

La Serena

Illapel
despejado

Canela
despejado

Los Vilos
despejado

Monte 
Patria
despejado

Ovalle
despejado

Río Hurtado
despejado

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, 
sin recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe re-
llenar cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir 
números dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos 
números en las filas y las columnas.

FF

S
O

L
U

C
IÓ

N

Amor: El amor 
que los tuyos te 
entregan todos 
los días debería 
ser suficiente 
para hacer 
sentir mejor a tu 
corazón. Salud: 
Trate de hacer 
algo de actividad 
deportiva. 
Dinero: Así como 
aparecerán los 
problemas llega-
rán las solucio-
nes. Color: Beige. 
Número: 12.

Aries Tauro Géminis Cáncer

Amor: Piense 
muy bien las 
cosas antes 
de tomar una 
decisión que 
involucre a su 
corazón. Salud: 
Cuidado con 
estar consu-
miendo altos ni-
veles de azúcar, 
evite el riesgo 
de una diabetes. 
Dinero: Maneje 
sus finanzas con 
mucha cautela. 
Color: Plomo. 
Número: 13.

Amor: No 
cometa el error 
de tratar de 
conquistar a una 
persona que ya 
está compro-
metida con otra, 
eso no se ve bien. 
Salud: Ser una 
persona positiva 
favorece mucho 
a que le condi-
ción de salud sea 
excelente. Dinero: 
Organice bien lo 
que les resta de 
mes. Color: Café. 
Número: 15.

Amor: No 
dude de la 
fortaleza de su 
corazón para 
salir adelante 
luego del mal 
momento que 
le ha tocado 
pasar. Salud: Es 
recomendable 
chequee su 
condición de 
salud con el 
médico. Dinero: 
Los caminos se 
irán despejando 
para así obtener 
los resultados 
que anhela. Co-
lor: Anaranjado. 
Número: 11.

Leo

Amor: Hay per-
sonas cerca de 
usted quedarían 
todo lo que 
fuera por poder 
estar a su lado. 
Salud: no vale la 
pena que se es-
trese más de la 
cuenta ya que le 
hace muy mal a 
su recuperación. 
Dinero: Busque 
el modo de 
desarrollar más 
sus habilidades. 
Color: Lila. 
Número: 5.

Virgo

Amor: No olvide 
que cada paso 
que dé, debe ser 
en favor de la 
felicidad de su 
corazón. Salud: 
Sea prudente 
y evite qué 
aumente su nivel 
de colesterol en 
la sangre. Dinero: 
Dejarse llevar por 
el orgullo puede 
llevarle a come-
ter un grave error 
en su trabajo, 
tenga cuidado. 
Color: Rojo. 
Número: 4.

Libra

Amor: No base 
sus relaciones 
afectivas solo 
en un tema 
carnal ya que 
más adelante lo 
lamentará. Salud: 
Es importante 
que destine 
tiempo para rea-
lizar actividades 
qué le distraigan. 
Dinero: Enfoque 
de mejor manera 
tus competen-
cias para apro-
vecharlas mejor. 
Color: Azul. 
Número: 9.

Escorpión

Amor: Está se-
gunda quincena 
de julio puede 
traer una grata 
sorpresa para 
su corazón, no 
la desperdicie. 
Salud: Evite 
estar pasando 
rabias ya que le 
hace muy mal. 
Dinero: Poster-
gar las deudas 
para el próximo 
mes no será una 
buena decisión. 
Color: Gris. 
Número: 21.   

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Antes de 
entregar su afec-
to esa persona, 
vea muy bien si 
está lo merece. 
Salud: Busque 
la forma de 
bajar un poco el 
ritmo que lleva o 
puede terminar 
colapsando. Di-
nero: Tome de-
cisiones ya hola 
oportunidad será 
desaprovechada. 
Color: Marengo. 
Número: 22.

Amor: No es 
bueno que 
solo vea el 
punto de vista 
negativo de 
las cosas que 
le han pasado, 
todo es una 
experiencia. 
Salud: No 
debe agotarse 
más de la 
cuenta, ahorre 
algo de ener-
gía. Dinero: Un 
buen futuro 
dependerá 
100% de 
su empeño. 
Color: Verde. 
Número: 27.

Amor: Dejar 
la soledad 
depende 
completamente 
de la disposición 
que tenga usted 
al momento de 
que otra perso-
na se acerque. 
Salud:  No debe 
olvidar que rea-
lizar actividad 
física es muy 
importante. Di-
nero: Los resul-
tados no serán 
instantáneos, 
pero llegarán. 
Color: Blanco. 
Número: 19.

Amor: Presionar 
más de la cuenta 
a la pareja termi-
nará siendo un 
camino equivo-
cado qué dejara 
consecuencias. 
Salud: Pon 
atención a los 
problemas coro-
narios, cuidado. 
Dinero: Vea muy 
bien los detalles 
antes de decidir 
sí se cambia o 
no de trabajo. 
Color: Rosado. 
Número: 5.

>      HORÓSCOPO

>      ENTRETENCIÓN

LIMARI

CHOAPA

7-16
SABADO

8-16
HOY

8-17
Radiación

8-16
HOY

Coquimbo

8-17 7-16
SABADO

Radiación

1-28
HOY

Vicuña

1-29 1-28
SABADO

Radiación

9-19
HOY

Ovalle

8-20
Radiación

15-23
HOY

Monte Patria

14-25 15-23
SABADO

Radiación

12-21
HOY

Rio Hurtado

12-23 11-22
SABADO

Radiación

11-19
HOY

Illapel

13-19
Radiación

11-15
HOY

Los Vilos

11-15 12-15
SABADO

Radiación

11-16
HOY

Canela

10-15

VIERNES

VIERNES

VIERNES

VIERNES

JUEVES

VIERNES

VIERNES

VIERNES

VIERNES

10-16

SABADO

Radiación

11+

11+

11+

11+

11+

11+

10

10

10

9-21
SABADO

13-20
SABADO

Fuente: www.ceaza.cl

Vicuña
despejado

>      HUMOR

RADIO
Lo escuchas, lo lees.
Te acompañamos con noticias y la mejor selección musical, somos El Día Radio, 
donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia.  

02 Chilevisión

>    TELEVISIÓN

06.00 Primera página 06.30 ¿Quien dice la 
verdad? 08.00 Contigo en la mañana 11:00 
Viva la pipol 13:00 CHV Noticias tarde 15:30 
El cuerpo del deseo. 16:30 Lo que callamos las 
mujeres 18.15 La divina comida.
20.00 CHV Noticias
21.30   Pasapalabra
23.30 Yo soy
01.00  CHV Noticias noche
01:30 Fin de transmisión

06.00 Chapulín Colorado 07.30 Hola Chile. 
12.00 Intrusos. 14.30 Vivir Bien. 15.30 Sin 
tu mirada.  17.00 Mujer casos de la vida 
real.18.15 Como dice el dicho. 19.15 La Rosa 
de Guadalupe. 21.00 Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.30        Hablando de la vida

06.00 Milf. 08.00 A3D 16.00 Animalía. 
17.30 Los años dorados  18.00 Me late. 
19.30 MIlf
21.00 Criminal Minds
22:00 Cariño malo
23:15 Familia moderna
00:15 Revenge
01:00 Revenge
01:45 Motive
02:30 Me late
03:45 Toc Show - Trasnoche

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Teletrece A.M. 08.00 
Bienvenidos. 13.00 Teletrece Tarde. Teletrece tarde 15.10 
El tiempo. 15.15 Amor a la catalán. 16.15 Amar una vez 
más. 17.30 Fugitiva. 18.30 Caso Cerrado.
21.00       Teletrece
22.30 TV tiempo
23.50  Rio Oscuro
00.35 Fugitiva
01.20 Sigamos de largo
01:30 Teletrece noche

05.45 Me levanto con Mega. 06.30 Edición Ma-
tinal Ahoranoticias. 08.00 Mucho gusto. 13.30 
Edición Tarde Ahora Noticias. Verdades ocultas 
16:30 Stiletto Vendetta 17:30 ¿Y tú quién eres? 
18:00 Querer sin límites 18:25 Avance Ahora no-
ticias 18:30 Querer sin límites 19:00 Tormenta de 
pasiones 20:00 Isla paraíso
21.10 Ahora noticias
22:15 Juegos de poder
23:20 Resistiré
00:30  Stiletto Vendetta
01:30 Isla paraíso
02:30 Fin de transmisión

04 Televisión Nacional

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 13:00 24 
Tarde 15.15 Amar o morir. 16.15 Elif. 17.30 Carmen 
Gloria a tu servicio. 19.00 Gran Rojo. 
21.00    24 horas Central
22.30 TV Tiempo
22.40 Esposa Joven
01.45 Esposa joven
02.45 TV Tiempo
03.00 Cierre de transmision

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 
08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 
Eurocopa 2016  17.30  Lorena 19.00 Cami-
nando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 
19.30 A cada quien con su santo 20.30 Amor 
sincero
21.30 Juegos prohibidos
22.30 Cine Prime
00.30 Lo que la gente cuenta
01.20 División de Robos y  homicidios

05 Telecanal

07 La Red

05.30 Félix el Gato. 06.00 Dora la Explo-
radora. 06.30 Patrulla de Mascotas 07.00 
Cantando aprendo a hablar. 07.15 Bartolo. 
07.30  Recorcholis y corchito, un dos tres 
a jugar, perdidos en la tierra 07.55 Buenos 
días Jesús. 08.00 A3D. 10.00 Falabella TV. 
16.30  Me late. 17.30 De aquí no sale. 19.00 
Los años dorados. 19.30 UCV Noticias Edi-
ción Central. 20.00 Debate presidencial
23.00 Themas de interés
23.30 Especial musical
00.00 Noticias
00.45 Notas del Choapa
01.00 Themas de interés
01.30 Documentales
02.00 Visión sports
03.00 Especial musical

03 Thema Televisión

09 TV+

11 Mega

13 TVUC
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La última

Durante el visionado de “El 
Rey León”, el espectador 
asiste a una especie de 
trampantojo -engaña 
el ojo- fílmica gracias 
a las técnicas de 
narración utilizadas, 
que combinan 
la animación 
generada por 
computadoras y 
la realidad virtual, 
con el fin de crear 
ambientes y 
personajes que 
se sienten como 
reales.

NUEVA VERSIÓN DE “EL REY LEÓN” 
LLEGA A LA PANTALLA GRANDE

HOY ES EL ESTRENO EN LAS SALAS NACIONALES

El fotorrealismo de “El Rey León” de Jon 
Favreau se estrena este jueves 18 de julio como 
uno de los hitos tecnológicos más esperados 
de Disney en la industria cinematográfica, 
tras la creación de una cinta visualmente 
producida por ordenadores.

El también realizador de otro de los éxitos 
de la franquicia en 2016, “El libro de la selva”, 
rescata el relato del león del clásico de 1994 
y le añade la dosis de modernidad necesaria 
para encajar en el siglo XXI, de tal manera 
que los límites entre el género documental 
típico del National Geographic y el de una 
película de animación quedan difuminados 
en su totalidad.

“Con todo lo que aprendí rodando ‘El libro 
de la selva’,  vi una oportunidad de hacer lle-
gar el ‘El Rey León’ a la nueva generación con 
unos visuales emocionantes y de compartir 
la historia una vez más con la audiencia a 
través de un insólito elenco”, expresa Fravreau 
a Efe en Londres.

Misma historia, diferente medio y un hi-
perrealismo creado digitalmente que invita 
al público a recapacitar sobre el papel de la 
tecnología en la actualidad.

En palabras de Favreau,  “estamos lidiando 
en este reino en donde la ilusión y la realidad 
se superponen y, a veces, es agradable ver algo 
que nos ayuda a entender cuán poderosa 
es la tecnología y nos mantiene alerta para 
vigilar que no está siendo utilizada con un 
mal propósito”.

TÉCNICAS UTILIZADAS
Durante el visionado de “El Rey León”,  el es-

pectador asiste a una especie de trampantojo 
-engaña el ojo- fílmica gracias a las técnicas 
de narración utilizadas, que combinan la 
animación generada por computadoras y la 
realidad virtual, con el fin de crear ambientes 
y personajes que se sienten como reales.

Esta producción informática hizo posible 

que el equipo y los actores vivieran 
una experiencia inmersiva en una 
auténtica sabana africana, un bioma que 
estudiaron a través de diversos viajes en 
los que tomaron algunas fotografías para 
retratar a los animales, los insectos, las hojas 
y el ambiente de una forma fotorrealista.

De hecho, según cuentan los actores encar-
gados del doblaje de la proyección, la realidad 
virtual, así como la grabación conjunta en el 

estudio, fueron dos de los aspectos que más 
les cautivaron en la realización del filme que 
ganó hace un cuarto de siglo dos premios 
Óscar por su banda sonora y el Globo de Oro 

en la categoría de mejor 
película comedia 

o musical.
“Cuando 
n o s 

pusi-
mos 

los cascos de visualización, me pareció muy 
interesante mirar alrededor y ver el mundo 
en el que deberíamos estar supuestamente. 
Pero eso sí, primero tuve que acostumbrar-
me, porque es realmente extraño”, confiesa 
la actriz que da vida a la cruel hiena Shenzi, 
Florence Kasumba (Vengadores: Infinity War, 
Black Panther, Wonder Woman).

Por su parte, el comediante Billy Eichner, 
que pone voz al famoso Timón, apunta que 
tuvieron que estar juntos para grabar casi 
todas las escenas, algo que es “un poco ra-
ro” en este tipo de películas con actores de 
doblaje, ya que lo habitual es que trabajen 
por separado.

Simba, Mufasa, Scar, Zazú, Rafiki, Pumba, 
Timón, Nala y las malvadas hienas, así como 
el célebre cántico “Nants ingonyama bagithi 
baba” (Aquí viene un león, padre), han for-
mado parte del imaginario colectivo desde 
su aparición en el período conocido como 
el Renacimiento de Disney (1989-1999) y hoy, 
se consolidan como un referente cultural.

“Viajé a un safari antes de involucrarme 
en el largometraje y muchas personas te 
sorprendían cantando “Hakuna Matata” (No 
te preocupes, sé feliz) porque es verdad que 
todo lo que ves cuando estás allí te recuerda 
a ‘El Rey León’”, relata el director sobre la 

influencia de los animales de la fauna 
de África.

Donald Glover, James Earl Jones, Chiwetel Ejiofor, John Oliver, John Kani, Seth Ro-
gen, Billy Eichner y la afamada reina del pop Beyoncé son algunos de los artistas que 
han puesto sus habilidades vocales y energía en el proyecto de Fravreau.
“Me encantó la original y lo que hizo Jeremy Irons doblando a Scar me pareció in-
creíble. Por eso, tener su extraordinaria actuación como base fue genial”, comenta 
Ejiofor (12 años de esclavitud, Doctor Strange) sobre su personaje, al mismo tiempo 
que destaca la libertad que le concedieron a la hora de aportar su punto de vista 
sobre la psicología de Scar basada en el ansia de poder y estatus.
En medio del boom de Disney por versionar sus clásicos animados reali-
zando remakes de acción real como “Aladdín” 
(2019), “Dumbo” (2019), “La Bella y la 
Bestia” (2017) o “La Cenicienta” (2015) 
y con un presupuesto de 250 millones 
de dólares (223 millones de euros), 
la factoría estrena el círculo de la 
vida de “El Rey León” con la queri-
da banda sonora compuesta, en 
una ocasión más, por el alemán 
Hans Zimmer.

Artistas presentes

Efe

El también realizador de “El libro de la selva” rescata el relato del león del clásico de 1994 y le añade la dosis de modernidad 
necesaria para encajar en el siglo XXI.


